
OPEL CORSA
Es el mes del Corsa 
en AGROGIL, S. A.

115.000
DE DESCUENTO

Te esperamos en

AGROGIL, S. A,
O ra . Madrid - Barcelona. Km. 32.500. 

Tels. 889 45 12 / -48.
ALCALA DF. HF.NARF.S (Madrid) 

EXPOSICIONES F.N:
Madre de Dios. 4 

(enfrente del Parque Municipal).
Tel. 880 09 9.3.

ALCALA DF HENARES.

C O N C E S IO N A R IO S  O FIC IALES OPEL, MEJORES POR EXPE R IE N C IA OPEL©



Nuevo Fiat Croma. Una conjun zador automático o aire acón-

DURO  DE C O R A Z O N

ción de provocativa aerodiná

mica, avanzada tecnología e 

inigualable confort, para disfru

tar de la conducción que usted 

deseaba. Es duro de corazón. 

Hasta IS8 CV. Su potencia es la 

de un líder. Velocidad máxima 

hasta 2IS km/h. Aceleración de

No existe un duro con

0 a 100 en 7,7 segundos. Su línea 

aerodinámica le hace espíritu 

del aire: Cx 0,32. Agil, fuerte y 

con gran seguridad activa. 

Tracción delantera, 4 frenos de 

disco y ABS de serie en el 

Croma Turbo i.e. y 2.0 i.e. S. 

Nuevo Fiat Croma, hecho para

üs a te n c io n e s  d e  s e r ie .

dar seguridad. Para cumplir 

cada uno de sus deseos. Servo- 

dirección. Elevatunas eléctricos 

delanteros y traseros. Cierre 

centralizado con mando a dis

tancia. Cinturones de seguridad 

regulables en altura. Cristales 

atérmicos Solextra. Climati

dicionado. Todo de serie. Y, 

además, en el Turbo i.e., 

tapicería de cuero, también de 

serie. Acérquese a su Conce

sionario Fiat y descubra el 

corazón del Nuevo Fiat Croma. 

El tiempo le dará otra razón.

P.V.P. desde 2.419.000 Pts.

FIAT PLUS SERVICE FIAT CROMA /WSEK7
C oncesionario  Oficial:

L ID M C A R  D O S  M U ,  S .  A .
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62.

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42.



31 de ju lio  de 1992 LA CRONICA del Henares/3

EN SEPTIEMBRE,
EL REENCUENTRO

C
on el número que se publica este viernes, 31 
de julio, los semanarios LA CRONICA DEL 
HENARES y CAMBI HENARES obsequian a 
sus lectores con el habitual programa de Fies

tas de Alcalá, correspondiente a 1992. Un suplemento de 
112 páginas, que junto a las 76 de LA CRONICA y a las 
72 que viene publicando en las últimas semanas CAMBI 
HENARES, constituyen un volumen total de más de 250 
páginas, que se ponen a la venta al mismo precio de cada 
viernes, sin experimentar subida de ningún tipo.

Sólo la aceptación y la fidelidad que semana a semana 
nos demuestran nuestros lectores y, como consecuencia 
de ello, la confianza que han depositado en nosotros los 
anunciantes, que ven en nuestras páginas la mejor forma 
de dar a conocer sus servicios y productos, nos permiten 
«cometer» de vez en cuando estos excesos de imprenta, 
sin que por ello tales aumentos tengan que repercutir en 
la modificación del precio de venta al público, puesto 
que la filosofía que nos ha movido siempre a quienes ha
cemos estas páginas es la de incrementar constantemente 
nuestra oferta de información y servicios, conteniendo 
cuanto nos sea posible los factores negativos que, para el 
público, dicha progresión comporta.

Por otra parte, este número especial de verano es el 
momento en que, tradicionalmente, los semanarios 
CAMBI HENARES y LA CRONICA DEL HENARES se 
despiden de sus lectores durante unas semanas del mes 
de agosto, para retomar el primer viernes de septiembre 
a su cita semanal con los lectores.

El notable descenso de la actividad informativa, el re
lajamiento de la actividad económica, el cierre de mu
chos puntos de venta que también se produce en el caso 
de los kioscos de prensa, la movilidad estacional de las 
personas, la sensación de paréntesis, en definitiva, que se 
apodera casi por completo de la vida nacional durante 
estas semanas agosteñas, nos ha inclinado siempre por 
preferir no estar en la calle durante estas fechas, en lugar 
de cubrir el expediente más o menos airosamente (pero 
siempre con una reducción más que apreciable de conte
nidos), circunstancia ésta que suele suceder en la prensa 
de Madrid.

También este año ha llegado el momento de despedir
se de nuestros lectores hasta la primera semana del mes 
de septiembre.

Concretamente, el viernes 4 de septiembre los sema
narios LA CRONICA y CAMBI HENARES estarán de 
nuevo con todos ustedes, el primero de ellos para tener
les al tanto de los interrogantes que ahora quedan pen
dientes y de las nuevos hechos noticiosos que entonces 
se planteen, y el segundo para seguir recogiendo en sus 
páginas toda la información del mercado entre particula
res. Narrar lo que sucede y prestar un servicio de infor
mación para lo que se necesita, esa seguirá siendo nues
tra cita en septiembre.

LAPIDARIO
• "De demostrarse que el alcalde es 

responsable, pediríamos su dimisión"
Esther García, portavoz del PP, tras poner una denun

cia a Florencio Campos por malversación y falsedad.

• "Son frecuentes los intentos de suici
dio por malas notas entre los estu
diantes de EGB y BUP"

Psicólogas del ambulatorio Luis Vives.

• "En Europa no se hubiera armado 
tanto jaleo por el traslado del Guer
nica"

María Corral, directora del Reina Sofía.

• "Desde que dicté la sentencia, autori
dades jurídicas nacionales han inten
tado apartarme de la profesión o ju
bilarme"

Miguel González Calderón, juez de la "sentencia de los
pechos".

• "En la gestión de la Ciudad Deporti
va Municipal únicamente hay irregu
laridades de contabilidad"

Tomás Sánchez, concejal de Hacienda.

• "El equipo de gobierno castiga a los 
distritos presididos por IU para que 
parezca que realizamos una mala 
gestión"

Francisco González, concejal de IU.

• "Es cierto lo dicho por Fidel Castro, 
que Cuba es una de las naciones más 
democráticas del mundo"

José Manuel Polo, coordinador general de IU

• "Cuanto más grandes más quejicas 
son los jugadores"

Victoriano Calvete "Vitín", masajista de la R.S.D. Alcalá

• "Moya y Alía no han sido tolerantes"
Luis Fernández Ríos, presidente del Alcalá sobre la re

novación de ambos jugadores.

• "Los jugadores y Dios dirán lo que va 
a pasar"

Juan Clemente, entrenador de la RJS.D. Alcalá.
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P M E

UNA PLANTILLA 
MODESTA

En el día de la presentación de la 
plantilla de la R.S.D. Alcalá para la 
temporada que comenzará en sep
tiembre no hubo ninguna promesa de 
las que los aficionados siempre de
sean escuchar: no se habló de un as
censo.

Aún son muchos los que confían 
en que un equipo formado por juga
dores sin gran experiencia podrán, al 
igual que el año pasado, dar la sor
presa y conseguir lo que sería una ha
zaña, argumentando que el Albacete 
también lo hizo.

Sin embargo, en este caso la com
paración no sería muy acertada. El 
Alcalá ha de hacer frente a una deu
da elevada, y eliminarla es el princi
pal objetivo de la nueva junta directi
va. Trabajo siempre encomiable, pe
ro corren el peligro de centralizar sus 
esfuerzos en esta tarea y olvidarse 
del equipo.

El saneamiento de las arcas ha 
condicionado a su vez al entrenador, 
Juan Clemente, que para no pillarse 
los dedos prometió lo que se suele 
decir cuando no se vislumbra un fu
turo muy halagüeño, "trabajo".

LA «LITRONA» DE CISNEROS

Ehpasado martes LA CRONICA 
recogió una insólita imagen de la es
tatua de Cisneros con una "litrona" 
bajo el brazo. El autor del "adorno" 
extra no pudo elegir otro sitio peor 
para demostrar sus dotes imaginati
vas.

Bien es cierto que, en sí mismo, 
este hecho no tiene más importancia 
que la de un chistoso ‘sacrilegio’ ha
cia el cardenal que da nombre a la 
Universidad de Alcalá de Henares.

Sin embargo, los jardines de la 
Universidad son punto de reunión de 
grupos de jóvenes que utilizan el cés
ped como mantel, cenicero o taber
na, dejando todo tipo de desperdi
cios desperdigados por el suelo.

La misma "litrona" que protagoni
zaba la broma con la estatua de Cis

neros, acabó rota finalmente en va
rios pedazos.

Tan mala es la prohibición como 
el mal uso de unos jardines como es
tos. Muchos jóvenes recurren a las 
sombras de estos parques porque no 
tienen, prácticamente, otros en toda 
la ciudad. Si se utilizan con el cuida
do que marca una educación cívica 
acorde con una sociedad civilizada, 
resultaría ridículo vallar los jardines 
de la Universidad. Si, en cambio, se 
permite que los tres o cuatro de 
siempre se comporten como si estu
vieran en una pocilga, los perjudica
dos serán todos. Una vez más la solu
ción está en la concienciación antes 
que en la sanción, aunque algunos 
parece que, por sus costumbres, sólo 
aprenden a base de palos.
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LOS TOROS, EN 
PLAZA GRATUITA
Finalmente, sí se celebrarán los 

festejos taurinos en la plaza de toros 
de siempre. La semana pasada se ha
bía desvelado que existían fuertes po
sibilidades de que no hubiese corri
das este año, debido a las disensiones 
declaradas entre Femando Gago y 
una hija suya, propietarios en mayor 
y menor porcentaje del coso. El 
Ayuntamiento había llegado, incluso, 
a barajar la posibilidad de alquilar 
una plaza portátil.

En estos días, sin embargo, Gago 
ha vendido la plaza de toros a una 
empresa inmobiliaria.

Una vez que la plaza de toros ha 
cambiado de manos, la nueva propie
dad se ha comportado espléndida
mente con el Ayuntamiento y se ha 
compadecido de las cuitas económi
cas por las que atraviesa: le ha cedido 
gratuitamente la arena para la cele
bración de las fiestas taurómacas, 
apesar de que el alquiler estaba pre
visto que alcanzase la cifra de ocho 
millones y medio de pesetas.

¿A quién hay que agradecerle ta
maña y hábil gestión? ¿O bien es que 
existen los milagros?

Bomberos

El parque de bomberos de Alcalá de Henares 
ha demostrado una vez más, con dos eficaces in
tervenciones en días sucesivos de esta misma se
mana, su preparación y profesionalidad en las di
fíciles tareas de extinción de los tristemente habi

tuales incendios veraniegos. Aunque muchas veces sea imposible sofo
car las llamas antes de que los daños materiales sean cuantiosos, como 
ocurrió el pasado miércoles en el caso del incendio de la empresa cárni
ca Sierra Norte, las rápidas actuaciones de los bomberos alcalaínos, en 
colaboración con otros de sus compañeros de Alcobendas o Las Rozas, 
han impedido que a buen seguro las llamas se extendieran peligrosa
mente.

BAJA

El informe encargado por la concejalía de Ha
cienda sobre la gestión contable de la Ciudad 
Deportiva municipal muestra de forma escueta 
un trabajo que únicamente se puede calificar de 
inefablemente chapucero. No parece que las 

"irregularidades contables", tal como las ha llamado el concejal de Ha
cienda, tuvieran un objetivo deliberado de desviar fondos ilegalmente. 
Sobre todo a la vista del magma de números que no cuadran siquiera 
consigo mismos.

El gerente de la Ciudad Deportiva y su equipo contable, deberán ex
plicar, a la vuelta de las vacaciones, las causas de que los números no es
tén tan claras como debieran.

La ciudad deportiva

SUBE

EL ELEFANTE BAJO LA ARENA

Varios meses llevan las obras de 
la carretera comarcal 300, la vía que 
unirá circularmente el sur y el oeste 
de Alcalá, desde la carretera de Pas
trana hasta la Nacional II en su tra
zado antiguo.

Esta vía permitirá que todos 
aquellos alcalaínos que trabajan en 
Madrid o en dirección a la capital 
puedan regresar a su ciudad sin tener 
que atravesar Alcalá en dirección a 
las zonas de Nueva Alcalá, barrio 
Venecia, el Val y otras.

La carretera forma parte del lla
mado anillo colector que se ha dibu
jado en el plan general de urbanismo 
y que rodeará toda Alcalá a modo de 
aro de asfalto, descongestionando el 
tráfico interior y comunicando todo 
el norte del municipio, algo que se

mostrará como imprescindible a par
tir del momento en que se constru
yan las viviendas previstas en la zona 
de La Garena y de Los Espártales 
(por mucho tiempo que estas tar
den), además de unir por otra carre
tera con el hospital.

Extraña sobremanera que cuando 
las obras del citado tramo están muy 
avanzadas no se haya dado la menor 
importancia propagandística a estas 
obras. Es curioso que ni el alcalde, ni 
la concejalía de Planeamiento, o el 
gabinete de la alcaldía, o el grupo so
cialista como tal, hayan dicho "esta 
boca es mía".

Sorprendentemente, parecería 
que el equipo de gobierno intenta 
esconder un elefante bajo la arena, o 
bajo el asfalto, mejor dicho.
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Hasta el próximo día 24 de agosto y hora 
de las 13, pueden presentarse en la Sección 
de Contratación, proposiciones para la asis
tencia técnica referida al Programa de Dina- 
mización de Centros Docentes.

TIPO: 8.400.000 ptas.

AGENCIA INMOBILIARIA

C e b a l l o É é
C/  El Calvario (esquina c / Cuenca) 

AZUQUECA DE HENARES

SE VENDE
PISO ESPECTACULAR

En P aseo  d e  la  E stac ió n . 2 0 0  m 2. 
Edificio de m oderna  construcción y  de  

gran c a teg o ría . P o s ib ilidades  de  
v iv ien d a, d esp ach o , o fic inas , etc .

El expediente podrá examinarse en la re
ferida Sección de Contratación de 10 a 13 h.

EL SECRETARIO 
GENERAL

5 grandes dormitorios, un salón de 
71 m2, 1 cocina de 25  metros, 3 cuartos 
de baño, 4  armarios empotrados, 1 hall,

2  puertas blindadas, suelos de gres, 11 calidad.

31.000.000 ptas. Facilidades de pago
Aproveche esta gran ocasión

Tel. 911- 26 28 57

PASEN Y VEAN. . .

U N  ESTABLECIMIENTO LLENO DE IDEAS EN D EC O R A C IO N

TODOMUEBLE pertenece a EUROPA MUEBLES, 
la mayor organización del mueble en Europa. 

En TODOMUEBLE le ofrecemos todas las ventajas 
de esta gran organización.

Dr. Fleming, 21. Tinos. 22 91 11 - 22 91 51 
GUADALAJARA 

Luis Vives, 1-3-5. Tfnos. 888 41 14 -888 41 64 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

TWttMieiiLe,

EUROPA
MUEBLES
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¿Cultura de élite o 
cultura popular?

Mucho se habla, se discute o se dis
crepa sobre la cultura y algunas veces, 
con escasos elementos de juicio.

La cultura o cultivo del ser humano, 
es algo consustancial a él mismo (toda la 
cultura).

El hombre-mujer, cuanto más se aleja 
de la naturaleza (entiéndase instintos) se 
va cultivando y haciendo más humano, 
más sensible a su entorno para su com
prensión.

La expresión artística, se remonta al 
final del Paleolítico para ir evolucionan
do en períodos posteriores permanente
mente.

Los términos popular y elitista, se si
túan en los comienzos de la sociedad ca
pitalista occidental (S.XV-XVI). En este 
período se da la clara división entre no
bles cortesanos, altos burgueses, y la ple
be. Serán las clases emergentes, las que 
decidan la cultura que dejan al pueblo, 
negándoles la posibilidad de esa evolu
ción permanente que se seguía generan
do.

De ahí vienen los términos tan mano
seados de cultura popular o elitista.

A partir de ese momento, amplias ca
pas de la población (tanto campesina co
mo urbana) están condenadas a seguir 
con esos mínimos de cultura, sin poder 
acceder a un mayor nivel: condenados al 
analfabetismo y al trabajo de sol a sol, se 
les relegó a esas escasas expresiones cul
turales "populares" bailes de bodas, pro
cesiones, carnavales, etc. Pero además 
muy vigilados por la ortodoxia social y 
religiosa establecida. Todo aquel que se 
desviaba de ella era denunciado como 
hereje o subversivo y a veces, ejecutado.

Desgraciadamente, hoy todavía sub
siste esa dicotomía cultural y son dema
siados los intereses para que el pueblo si
ga con esas creencias en esquemas esta
blecidos. Algunos lo fomentan de forma 
consciente y otros de forma inconsciente.

Además hay otro componente que se 
atribuye al término "elitista" como son al
gunas expresiones artísticas extravagan
tes acompañadas de falta de calidad, que 
en algunas ocasiones puede llegar a ser 
una auténtica tomadura de pelo, eso sí, 
amparándose en el término "abstracto".

Así pues, dentro de las diversidades 
culturales de cada pueblo, podríamos 
definir a una sociedad como de nivel cul
tural bajo, medio ó elevado.

No cabe duda, que cada pueblo debe 
aspirar a ese nivel máximo de cultura de

forma unitaria para todos.
Estamos todavía alejados de ese mo

mento y esto no es una valoración subje
tiva, sino una verdad constatada por los 
hechos.

La calidad natural, que nada tiene 
que ver con el "elitismo" es necesaria, ya 
que la baja calidad de ésta sólo va en de
trimento de la evolución cultural de los 
ciudadanos en su conjunto.

Naturalmente, a muchos no les inte
resa y son defensores permanentes de 
esa España de la charanga y pandereta 
tradicional.

Nuestra sociedad, se ha desarrollado 
fundamentalmente en el campo de la téc
nica (y no por casualidad).

La técnica es necesaria, por supuesto, 
pero sólo en la medida que reporte utili
dad al ser humano en su conjunto y no 
para hacemos esclavos de ella.

Tomando una frase de Marx "la técni
ca no es buena ni mala en sí misma, de
pende del uso que se haga de ella". Pero 
la técnica ha relegado otras facetas cul
turales que deberían desarrollarse de 
forma equilibrada y en todas sus vertien
tes. Vuelvo a decir, que ha habido y hay 
demasiados intereses para que esto haya 
sido así y no de otra forma. Todo pueblo 
culto, es más libre de pensamiento y por 
ello difícilmente manipulable.

Hagamos posible que la cultura de 
calidad se haga popular, siendo asiduos a 
ella.

Puede que al principio no guste a al
gunos (en esto pasa como las primeras 
cervezas, que son amargas) después la 
calidad puede llegar a gustar hasta el 
punto de querer repitir con frecuencia.

Teresa Galeote Dalama

Felicitación
Sr. Director: me gustaría felicitar a 

sus redactores y a usted por la singular 
serie de reportajes sobre la Expo que 
han aparecido en las páginas de «LA 
CRÓNICA DEL HENARES» durante 
los dos últimos meses.

Como fiel lector de prensa que soy, 
tanto publicaciones nacionales como de 
Alcalá, puedo decirle que pocas han sido 
las ocasiones en que la Exposición Uni
versal de Sevilla se ha descrito con tan 
original enfoque y amenidad como por 
ustedes.

Puedo asegurarles que han dado 
muestras de una exquisita profesionali- 
dad, evitando caer en los tópicos que se 
trasladan de las páginas de un periódico

a otro sin diferencia. Agradecerles tam
bién que su visión no haya esquivado la 
crítica a la Expo cuando se debiera, pero 
al mismo tiempo que ésta estuviera bien 
fundamentada, sin limitarse a descalifi
carla por no saber hacer otra cosa.

Dentro de dos semanas, despúes de 
mucho ahorrar, podré visitar la muestra 
y a buen seguro que los reportajes que 
han aparecido en sus páginas serán la 
mejor guía de todas. Por último, expre
sarle mi expectación ante su nueva anda
dura, en la que siguen confirmando la 
imagen de periódico serio, que no se ca
sa con nadie.

José Antonio Calvo Seoane

Mayor presión 
contra la droga

He leído en el semanario «LA CRÓ
NICA DEL HENARES» de la semana 
pasada que se alaba la actuación de la 
Policía Nacional y Municipal de Alcalá 
de Henares, en su lucha contras las dro
gas, en la que se han incautado estupefa
cientes y se ha detenido a traficantes.

No dudo que la Policía de Alcalá esté 
ejerciendo una lucha eficaz contra la 
droga, pero la verdadera eficacia estaría 
en que las calles de esta ciudad estuvie
ran libres de traficantes. Sin embargo, 
todo el mundo conoce los lugares de 
reunión de traficantes, las zonas que fre
cuentan, los bares en que se citan y los 
lugares en que estas sustancias se comer
cializan, por ló que la eficacia de la ac
tuación policial para que fuera destaca
da por los periódicos tendría que ser 
mucho mayor de la que lo es. Sólo cuan
do la droga estuviera relegada a lugares 
clandestinos, de difícil localización, po
dría decirse que la sociedad, a través de 
sus fuerzas policiales, hace todo lo que 
se puede hacer para reprimir la peor la
cra con que se enfrenta el mundo mo
derno.

Pero mientras el tráfico se haga habi
tualmente en lugares bastante conocidos 
y a la vista de todos y las acciones poli
ciales se limiten a algunas campañas, 
más o menos intensas, pero siempre oca
sionales, ni puede decirse que se esté ac
tuando con todo el rigor policial que ne
cesita la dramática situación del tráfico 
de drogas, ni conviene tampoco echar las 
campanas al vuelo, por alguna "destaaca- 
da" operación de tipo propagandístico 
que no soluciona los verdaderos proble
mas de fondo.

Jesús María Henche López
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COSAS DE

L
as cosas de palacio van des
pacio", dice el refrán. Y yo 
añado que "... y jodidas", por 
muy basto que suene. No me 

estoy refiriendo a los rollos de Lady Di 
-a ver si es verdad que se ahoga y nos 
deja tranquilos, con todo mi real res
peto-, ni a la tira de años que ha nece
sitado don Felipe de Borbón para, por 
fin, acudir a la Olimpiada (donde, co
mo muchos, no se enteraría del discur
so de Maragall, pase, o del chocho Sa
maranch, de juzgado lo suyo), a mojar 
su real culo para conseguir una meda- 
llita de oro, ese metal que, según los 
aztecas, no es más que el excremento 
de los dioses.

El palacio al que me refiero es al 
Ayuntamiento de Alcalá, aunque 

tras la comparación no estoy seguro de 
quién sale perdiendo, si la Lady o los 
ediles, igual de quejicas pero en feo, 
bajito y sin pajolera idea de inglés la 
mayoría, los muy ordinarios, ohh, 
yeah!

Hay de todo: rey, Florencio Cam
pos, reina, Josefina Pavón, corte, 

la oposición, lacayos/as, Teresa López 
alias "la supersecretaria", nobles, ¿?, 
innobles, casi todos, cocinero, conspi
radores, el dúo dinámico, soldados, en 
el Golfo, desterrados, Macías, y bufo
nes, no lo digo, que me denuncian por 
difamar y tendría que perder el tiempo 
en demostrar las bufonadas.

Cuenta un pajaríllo -cómo hablan 
los pajaríllos- que la reina se ha 

enfadado con la lacaya, a la que acusa

PALACIO

de meterse donde no la llaman: "ma
neja demasiado la agenda del rey", ha 
dicho. Y es que la "supersecretaria" no 
vio con muy buenos ojos que el rey 
acudiese a ver a la Reina de verdad, 
doña Sofía, cuando visitó el Instituto 
Cervantes hace unas lunas.

Yes que el zar Nicolás (Sánchez Al
bornoz) quiere irse, canta otro pa- 

jarillo, que en verano se afila el pico, y 
ésa es una afrenta contra el rey que no 
se puede aguantar, majestad.

f fSer o no ser", se dijo la lacaya emu
lando a Mel Gibson en Hamlet: "ser 

firme y plantar a la Reina para dar en 
los morros al zar, o no serlo y escoltar
la". Al final, unos minutos de retraso y 
todos contentos.

ffQue te calles", pensó la reina, "pues 
me voy... a la cocina", dijo la lacaya, 

con lo que el jefe de Prensa, el chef, se 
quedó en orsay, en la rue, on the 
rock’s, vía satélite. Y la encargada de 
los pinchos morunos será la "superse
cretaria", Tere, que, cuenta otro paja- 
rillo malévolo, "no hay quien la aguan
te". Pues a mí, dicho sea de paso, me 
parece muy maja, aunque, curiosa
mente, la directora del Centro de la 
Mujer, Pilar Rubiales, huyó de su vera 
para evitar rozamientos, lo mismo que 
la ‘secre’ de Curro López Huerta, lo 
mismo que el primer jefe de Protoco
lo, señor Yañez, o que el anterior co
cinillas, Paquito Muñoz.

En palacio, las faldas y los rumores, 
de mentira... ¿o no? Hasta pronto.

En cierto sector de IU no 
ha sentado muy bien el co
mentario que hacíamos la se
mana pasada alusivo a la posi
ble "lucha" por la sucesión de 
la concejala María Casado, la 
que cubre el "cupo joven" de 
la coalición. "Alguno que 
quiere colocar a su hijo" se ha 
comentado en referencia a la 
descendencia de Francisco G. 
Adrada. El primogénito ya es
tá en edad de merecer, y ya 
que María Casado no es de 
los nuestros... a ver si cuela. 
Parece que no va a ser fácil.

Parece que los hijos son 
los protagonistas de la sema
na. Se dice que otro hijo de 
cargo también ha dado buena 
cuenta de las influencias de 
papá para obtener un carné 
con el que acceder gratuita
mente a todas las piscinas mu
nicipales... y es que hace un 
calor. Sobre el mismo joven se 
ha llegado a decir que no va a 
ir a la mili por parecidas razo
nes, aunque, como suele pa
sar, nada está confirmado.

El alcalde regresó de vaca
ciones durante dos días para 
firmar el convenio urbanístico 
de La Garena, esa zona en la 
que habrá viviendas para eje
cutivos con campo de golf in
cluido.

Sus allegados comentan 
que, a pesar de ser un flaman
te patrón de yate, únicamente 
posee una pequeña barca fue
ra borda. Ellos lo pueden sa
ber verazmente, como privile
giados invitados a la "bodegui- 
ya" marítima de Motril, donde 
han acompañado en vacacio
nes y pesca al primer edil.

Y sin salir del ámbito con
sistorial, parece que algún an
tiguo edil gobernante quiere
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proceder con ligereza y regu
larizar su situación en próxi
mos meses, ante las predic
ciones meteorológicas que 
anuncian un otoño lluvioso, 
para lo que busca en las tien
das (tal vez en el gran centro 
comercial) un paraguas recio. 
Una situación que no es la 
matrimonial, precisamente.

El consejo de la Funda
ción Colegio del Rey ha apro
bado el nuevo tipo de contra
to de su gerente. Cobrará lo 
mismo, por el mismo trabajo, 
aunque con una fórmula al 
menos correcta. La anterior 
le ha servido al Partido Popu
lar para denunciar al alcalde 
por presuntas falsificación de 
documento y malversación de 
fondos, y ya se verá si esta de
nuncia acaba como la de los 
policías municipales.

Precisamente, el concejal 
de los dineros municipales 
defiende los sueldos de los 
dignatarios municipales, pero 
cree que si se comprende que 
el alcalde gane una peseta 
más que el funcionario de 
mayor rango, al menos ofi
cialmente, es de difícil com
prensión que los gerentes de 
los entes autónomos reciban 
una peseta -o 45.000- más que 
el primer gobernante munici
pal.
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Opinión

LLANURA

Feo. Javier Casado Arboniés

LA CRISIS DE LA VIDA POLÍTICA 
COMPLUTENSE ESTÁ SERVIDA (y 4)

H
emos pretendido con las tres 
anteriores entregas y con la 
presente, acercar al lector de 
"LA CRÓNICA" hasta las 

claves o indicadores que marcan el pulso 
de la vida política y la gestión económica 
y social de la ciudad de Alcalá de Hena
res, una vez transcurrido el prudencial 
plazo de un año desde las últimas elec
ciones municipales y antes de dar inicio 
las vacaciones estivales de agosto, a las 
que se suma nuestro semanario, que oja
lá sirvan para aumentar el grado de re
flexión de los bien pagados gobernantes 
locales.

La situación del Ayuntamiento, como 
ha comentado el propio Alcalde al- 

calaíno, navega por aguas muy inesta
bles, pues la minoría socialista gobernan
te, pese al pacto de "programas" con la 
coalición de Izquierda Unida, se encuen
tra con problemas de gestión política re
chazada en el pleno y de un -ahogo eco
nómico notable. Cuestiones que el Parti
do Socialista ha tratado de resolver pac
tando con IU, pero en la coalición han 
triunfado posiciones poco proclives al 
cogobierno, y subiendo los impuestos 
municipales, a lo que en su día se opuso 
tanto el PP como IU y que de cara al 
próximo ejercicio ya se cuestionan los 
nuevos responsables de la coalición de 
izquierda.

Para colmo el último pleno anterior al 
descanso veraniego se cerró con el 

escándalo desatado sobre la gerencia de 
la Fundación Colegio del Rey, que ya ha 
saltado en estos días a la prensa nacional 
espoleada por el grupo popular, y los 
concejales del PSOE ya hablan de "apre
tarse el cinturón", mientras que IU pre

tende que el incremento de tasas consis
toriales no supere el tres por ciento, 
puesto que el listo de Tafalla ya ha subi
do los nacionales, y denuncia que la ha
cienda municipal sólo ha recaudado el 
65% de los impuestos principales de 
1.991 y que el Estado sólo otorga a la ad
ministración local un 16% de los recur
sos y tienen atrasos en su entrega que 
rondan los doscientos mil millones de 
pesetas.

Así las cosas, la inversión de 125 mil 
millones en cuatro años anunciada 

por el presidente autonómico madrileño 
suena a difícil amibición, sobre todo en 
tiempos de ruina económica en todo el 
país y con unos recortes de 200 mil millo
nes del fondo de cohesión de los ocho ri
cos de "Maastricht" ante los cuatro más 
pobres, entre los que nos contamos hoy 
pese a la palabrería televisivia, de la Co
munidad Europea. Pero también sabe a 
poca revitalización de Madrid y de Casti
lla en general, si se compara con los dos 
billones olímpicos de Barcelona, que ha
cen llorar a cualquier familia real, o el bi- 
lloncete de Sevilla.

Seguramente la culpa de todo la tiene 
la información, pues los ciudadanos 

nunca acaban de comprender que lo su
yo es apretarse el cinturón, y no ocupar
se de las cambiantes razones de estado. 
Pero eso se va a terminar, el cid Cebrián 
con su jinete Polanco, ganarán batallas 
hasta después de muertos, y, con el paje 
Durán en prieta fila, arrasarán hasta el 
último árabe aristotélico que cruce su 
pluma con lanzas de veraz doctrina, para 
que nada contamine al pobre pueblo. 
Por su bien.

F liz ferragosto.
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El fuego también destruyó 500 kilos de madera en la N-II

UN INCENDIO ARRASA UNA EMPRESA V 
PROVOCA PERDIDAS DE 300 MILLONES

2000 m2 de la nave ardieron en pocas horas Francisco Castellanos, llora desolado tras el incendio

Un Incendio originado por 
causas aún desconocidas 
arrasó el miércoles por la 
mañana los 2.100 m2 de la 
empresa cárnica Sierra Nor
te, ubicada en el polígono Az- 
que, en la carretera a Dagan- 
zo. Hasta el momento es im
posible evaluar económica
mente los daños materiales, 
aunque el gerente de la em
presa, Francisco Castellanos, 
aseguró consternado a LA 
CRONICA que "se pueden 
haber quemado más de 300 
millones".

Las llamas hicieron su 
aparición sobre las 10.45 
de la mañana, cuando en el 
interior de la nave trabaja
ban 12 de los 17 emplea
dos que componen la plan
tilla de una empresa funda
da hace cuatro años. El 
fuego se extendió rápida
mente por todas las insta

laciones, pero la rápida in
tervención de los bombe
ros de Alcalá, Tres Cantos, 
Las Rozas y Alcobendas, 
junto a la barrera que su
pusieron las enormes cá
maras frigoríficas, impidie
ron que las llamas afecta
ran a las oficinas de Sierra 
Norte, lo único que se sal
vó del siniestro.

El Oficial de Bomberos 
de la Comunidad de Ma
drid encargado de las ta
reas de extinción, Javier 
Bayona, aseguró a este pe
riódico que "el fuego ha si
do importante, y aunque 
nunca ha habido riesgo de 
que se extendiera por el 
polígono, hemos necesita
do 20 bomberos, ocho ve
hículos y cinco horas para 
sofocar las llamas".

Mientras, Castellanos,

derrumbado por el inci
dente, aseguraba entre lá
grimas que "por lo menos 
no volveremos a funcionar 
en un año".

Por otro lado, el pasado 
martes se registró un in
cendio de menores conse
cuencias en un solar situa
do junto a la fábrica Ro
bert Bosch, (en la antigua 
carretera Nacional II, en 
dirección a Madrid), detrás 
de un pequeño grupo de 
viviendas, en el que ardió 
alrededor de media tonela
da de ’palés’de madera y 
algo de maleza y fueron 
necesarias dos horas para 
anularlo.

Los bomberos recibie
ron un aviso de los vecinos 
alrededor de las 14,30 ho
ras. Una vez en el lugar de 
los hechos tardaron dos

horas en poner el fuego 
bajo control, aunque las 
maderas siguieron ardien
do alrededor de media ho
ra más.

Cuando llegaron los ve
hículos de extinción de in
cendios, sus ocupantes se 
encontraron con varias 
montones de ’palés* ar
diendo junto al muro exte
rior de dos casas bajas, una 
de ellas usada como pajar y 
otra llena de-gran número 
de pájaros enjaulados.

Los escasos vecinos ma
nifestaron a LA CRONI
CA que no habían visto a 
nadie en las inmediaciones 
del incendio y que los palés 
eran de "alguien" que los 
guardaba allí, sin poder 
identificarle, una persona 
no residente en el caserío.

A.RN7F.R. Fotos: M A  P.
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Alcalá

El incendio de la Nacional II alcanzó grandes dimensiones
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El grupo de concejales considera ilegal el contrato de Nogales

EL PP PRESENTO LA DENUNCIA CONTRA EL 
ALCALDE POR MALVERSACION Y FALSEDAD
La concejala de Cultura dice que hubo un "error de transcripción"

La portavoz del PP, Esther García, 
presentó el pasado viernes en los juzga
dos de Alcalá de Henares una denuncia 
contra el alcalde, Floreció Campos, por 
presuntos delitos de falsedad en docu
mento público y malversación de fondos 
municipales.

Ambas acusaciones, como adelantó 
LA CRONICA la semana pasada, se re
fieren al contrato que une al gerente de 
la Fundación Colegio del Rey, José Ma
ría Nogales, con el Ayuntamiento de Al
calá, y que según el grupo popular es ile
gal, en palabras de la portavoz a este pe
riódico: "la falsedad de documento existe 
porque el gerente tiene un contrato inde
finido supuestamente aprobado por el 
Consejo de Administración, algo que he
mos demostrado que no ocurrió. Hemos 
incluido la malversación porque, según 
los servicios jurídicos del PP en Madrid, 
esta falsedad se ha hecho con dinero de 
las arcas municipales".

El mismo viernes se produjo la ratifi
cación de la denuncia ante el juez, con lo 
que los trámites previos ya están finaliza
dos y sólo queda esperar si el instructor 
del caso admite la denuncia y, por consi
guiente, se formula la querella contra el 
alcalde, que en el momento de escribir 
estas líneas se encontraba de vacaciones: 
"por falsedad de documento, el Código 
Penal establece prisión mayor de seis a 
doce años y la inhabilitación del cargo 
público... si es que el juez admite la de
nuncia-tal cual está redactada", aseguró 
la dirigente del PP.

Esther García explicó a LA CRONI
CA que, de demostrarse la responsabili
dad del alcalde en este suceso, "pediría
mos su dimisión sin ninguna duda, ade
más de mantener la petición de cese del 
señor Nogales".

Por su parte, la concejala de Cultura 
explicó que el contrato del gerente de la 
FCR no se firmó como indefinido, aun
que así conste por un error de transcrip
ción de una secretaria de la Fundación: 
"tras decirse que es un contrato indefini
do, se afirma un párrafo más abajo que 
la duración es de cuatro años. Además, 
el Consejo no tiene que aprobar ningún 
contrato del gerente", según informa Fé
lix Rodríguez.

De cualquiera de las formas, el pasa
do viernes se celebró un Consejo de Ad
ministración, al que no asistió el PP por
que lo había impugnado, en el que se "re

tocó" el contrato de José María Nogales, 
que a partir de ahora tendrá la misma 
categoría que el Oficial Mayor del Ayun
tamiento, con una duración limitada por 
el fin de la legislatura y sin la posibilidad

de percibir complementos por producti
vidad u horas extras, si bien el sueldo 
bruto mensual seguirá entorno a las 
445.000 ptas brutas que percibía ahora.

Antonio R. Naranjo

Esther García
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PARA D ISFRUTAR

M U L T I C I N E S
ALCALA DE HE NARE S

PELICULAS PASE 12 PASE 22 PASE 32

Sala 1: Fievels va al oeste 
Promoción Canapé

17,00 h. 
20,30

18,45 h 
22,30

Sala 2: IQué desparramel 17,00 h. 19,50 h. 22,30 h.

Sala 3:DomInlo Inminente 17,00, h. 19,50 h. 22,30h.

Sala 4: Blancanleves y los 7 enanltos 17,00 h. 19,00 h. 21,00 h.

Sala 5: La villa de los viernes 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 450 Pts 

Miércoles (no festivo): 350 pts.

DEL

CINE

Centro Com ercial LA DEHESA  
(junto a ALCAM PO)

LOS QUE CONOCEN EL VALOR 
DE UN LANCIA

VAN A SORPRENDER CON SUS NUEV

ICIA Y 10

LANCIA DEDRA

Acérquese a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de Finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!

j j t  88-89 ^S¡ 90-91 m
CA M PEO N  DEL M UNDO M  

M i  0 E  RALLIES | 1 «

V<§1^

DITALAUTO, S.A.
Otra. Madrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a calle Ávila) 

Tels. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 
ALCALÁ DE HENARES LANCIA THEM A
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EL JUEGO DEL MUNICIPIO

UNA DINAMICA TEMPORADA DE

Rafael García Poveda

Una vez celebrado el úl
timo pleno de la tempora
da 90-91 el pasado 10 de 
julio y publicada la clasifi
cación final, LA CRONI
CA repasa uno a uno el 
juego practicado por los 
diferentes concejales, a la 
vez que se señala la pun
tuación definitiva, corregi
da con el fin de expresar 
una justa valoración me
dia, tanto de quienes más 
intervenciones realizaron 
como de aquellos que se 
expresaron en escasas 
ocasiones. Por ello, a estos 
últimos se les resta un 
punto, y a los que han 
"orado" más veces en los 
plenos se les suma, de 
igual manera, otra unidad 
en el listado.

Ha sido una temporada 
de rodaje, la primera del 
cuatrienio de esta corpora-

Luis Vargas

Tomás Sánchez

ción, y se ha caracterizado 
por la presencia de nume
rosos concejales que tem
plaban sus primeras armas 
oratorias en el "parlamen
to" local, junto al hecho de 
que la la ausencia de una 
mayoría absoluta ha permi
tido a la oposición meterle 
varios "goles" al equipo de 
gobierno.

Rafael García Poveda 

(IU)
14 puntos + 1. El cabe

za de la tabla ha destacado 
por sus intervenciones me
didas, aunque cuando se 
ha empleado a fondo con 
sus adversarios ha usado 
mazas forradas de tercio
pelo.

Tomás Sánchez

(PSOE)
7 p. + 1. Aunque gris

Esther García

Florencio Campos

en sus comentarios, el anti
guo portavoz socialista ha 
seguido haciendo las veces 
de defensor central de las 
posturas de su grupo, y 
cuando ha atacado, ha sido 
suave sólo en apariencia.

Florencio Campos 

(PSOE)
4 p. + 1. El alcalde ha 

participado en todos los 
plenos, con argumentacio
nes llenas de contenido, 
aunque en general ha bus
cado situarse por encima 
del bien y del mal, con ta
lante salomónico.

Francisco González 

(IU)
4 p. + 1. Un fajador na

to, que nunca ha perdido 
de vista los posibles puntos 
flacos de los concejales con

Joaquín Arias

RODAJE

Francisco González

los que debate, siempre 
presto al contraataque.

Bartolomé González

(pp)
4 p. +  1. Junto con la 

portavoz de su grupo y Ro

salía Rodríguez ha forma
do el trío principal de de
fensa de las posiciones de 
su grupo. Su estilo se ha 
caracterizado por ataques

Eduardo Nieto
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Gustavo Severién

muy críticos, sin una exce
siva acritud banal.

Luis Vargas

(PP)
5 p. - 1. Un orador me

surado que generalmente 
ha huido de las calificacio
nes extremas y ha buscado 
apoyarse en datos y expli
caciones hiladas claramen
te.

Esther García

(PP)
2 p. + 1. Ha sido una de 

las más ácidas detractoras 
del equipo de gobierno, al 
igual que del otro grupo de 
oposición. Aunque porta
voz, ha compartido con va
rios compañeros las tareas 
de defender las tesis de su 
grupo.

Magdaleno García

(IU)
3 p. - 1. Sus interven

ciones han sido escasas pe
ro de gran predicamento 
entre el público asistente,

Magdaleno García

Alcalá

José María Velasco

que incluso le ha aplaudido 
en alguna sesión.

Eduardo Nieto 

(PP)
2 p. - 1. Intervino en 

pocas ocasiones pero con 
argumentos caracterizados 
por una gran corrección a 
la hora de defenderlos.

Gustavo Severién

(PP)
2 p. - 1. En todas las 

ocasiones, también escasas, 
en que ha participado ha 
sido un argumentador 
tranquilo pero eficaz, que 
ha acostumbrado a entre
verar sus comentarios con 
citas literarias.

Jesús Domínguez 

(PSOE)
1 p. - 1. Otro concejal 

que únicamente ha partici
pado cuando se han tocado 
cuestiones de su delega
ción, Juventud, general
mente en batalla dialéctica

Jesús Domínguez

José Luis García Graván

con la responsable de ese 
área de IU.

José Luis G. Graván 

(PSOE)
1 p. -1. Un edil que al 

igual que el anterior, ha 
participado en menor gra
do para defender la ges
tión de su concejalía, Vi
vienda.

Javier Bello 

(pp)
-1 p. + 1. Este joven y 

poco envarado concejal ha 
intentado practicar la iro
nía política con desiguales 
resultados.

José Macías 

(PSOE)
-1 p. + 1. Sus interven

ciones han sido escasísi
mas. Habitualmente ha 
mostrado un gran desape
go por lo discutido en el 
pleno, excepto en alguna 
ocasión que ha rebatido 
con brío.

José Macías

Javier Bello

Urbano Brihuega 

(PSOE)
-1 p. + 1. La gran ma

yoría de sus tumos orato
rios han estado dedicados 
a tener ’agarradas’ dialécti
cas con Teresa Galeote, de 
IU, sobre el departamento 
que dirige, Educación.

Urbano Brihuega

Pablo González 

(PSOE)
-2 p. + 1. Hasta ahora 

ha participado con poca

continúa página siguiente

Pablo González
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M -  Angeles Oñoro

viene página anterior

frecuencia, con argumen
tos en exceso cuadricula
dos.

Joaquín Arias (IU)

-1 p. -1. Ha presentado 
numerosas mociones con 
un estilo que ha oscilado 
entre lo farragoso y el duro 
forcejeo verbal con sus ad
versarios.

José María Velasco 

(PSOE)
-3 p. + 1. Otro edil del 

pelotón que está más en la 
sombra que en la luz escé
nica, con intervenciones 
no siempre afortunadas.

Fernando Español 

(PSOE)
-3 p. + 1. Sus escasos 

tumos de palabra se han 
caracterizado por duras 
críticas de la oposición so
bre los asuntos de personal 
del Ayuntamiento, el área

Fernando Español

Alcalá

Dolores Pérez

de su concejalía. Esta cues
tión motivó grandes movi
lizaciones de los trabajado
res municipales. Uno de 
los incidentes más sonados 
de los últimos años se pro
dujo a principios de año, 
cuando el alcalde llamó a 
las fuerzas antidisturbios 
para desalojar del salón de 
plenos a los agentes loca
les.

José María Irastorza

de drogas.

Teresa Galeote 

(IU)
-5p. + 1. En la mayoría 

de las ocasiones en que ha 
defendido una moción ha 
desperdiciado la oportuni
dad en discusiones crípti
cas para el profano en 
cuestiones de burocracia 
educativa, con el concejal 
de Educación.

Dolores Pérez 

(PSOE)
-2 p. - 1. Ha defendido 

en bastantes ocasiones la 
política cultural del equipo 
de gobierno, como delega
da de Cultura, con un esti
lo no siempre claro.

José María Irastorza 

(PSOE)
-4 p. + 1. Su gestión ha 

sido cuestionada global
mente por el PP, que llegó 
a pedir su dimisión en un 
pleno extraordinario dedi
cado al consumo y tráfico

Crescencio Vicente 

(PSOE)
-3 p. - 1. Un edil no 

preocupado especialmente 
por la oratoria, ha sido in
terrumpido y hecho callar, 
sin mayores reparos y en 
numerosas ocasiones, por 
el alcalde, a pesar de ser el 
portavoz del grupo socia
lista y varias ocasiones de 
protagonismo dialéctico.

Rosalía Rodríguez

(pp)
-6 p. - 1. Su estilo tu

multuoso ha huido de los

María Casado Rosalía Rodríguez

Teresa Galeote

argumentos políticos e in
cluso ideológicos a favor 
de descalificaciones de cor
te visceral o entusiástico.

A esta lista hay que 
añadir tres nombres que 
no han sido puntuados por 
razones, generalmente, de

Crescencio Vicente

escasa participación, o por
que cuando lo han hecho 
ha habido otros ediles que 
han descollado más, tanto 
positiva como negativa
mente. Son las conceja las 
María Casado (IU), María 
Angeles Oñoro (PP), y

Marisa Martín
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Los vecinos de Valdilecha se opusieron a su instalación

FINALMENTE NO SE CONSTRUIRA LA 
INCINERADORA A 30 KM DE ALCALA

El equipo de gobierno so
cialista de Valdilecha (locali
dad de 1.700 habitantes situa
da a 30 Km. de Alcalá de He
nares) ha decidido desestimar 
la oferta de la empresa fran
cesa Sarp SA . para instalar 
en el pueblo una planta inci
neradora de residuos insdus- 
triales, que se hubiera con
vertido en la primera de la 
Comunidad de Madrid y de 
España, y que habría dado 
servicio a  la empresas radica
das en los polígonos de Alcalá 
y del resto del Corredor.

El alcalde, José María 
Sánchez, explicó a LA CRO
NICA los motivos de esta pos
tura: "desde que recientemen
te se formó recientemente 
una coordinadora contra la 
incineradora, en el pueblo ha 
habido mucha cris pación y

oposición entre los vecinos, y 
como ellos son los que deci
den, hemos contestado con un 
‘no’ a  al empresa francesa".

Hace unas semanas, como 
informó LA CRONICA en su 
último número, una expedi
ción de 50 vecinos visitó dos 
de las incineradoras galas pa
ra conocer "in situ" el funcio
namiento y posibles conse
cuencias que originaría la 
planta en esta pequeña locali
dad agrícola.

Tras ese viaje parecía que 
se habían despejado bastantes 
bastantes dudas sobre los 
riesgos de contaminación, 
principal preocupación de los 
valdilecheros. Sin embargo, fi
nalmente la opinión mayorita- 
ria ha sido la de oponerse a 
este proyecto procedente del 
país vecino.

Vecinos de Valdilechas visitaron 2 incineradoras galas

Cementerio Jardín de Alcalá de Henares

Y A  E S  U N A  R E A L I D A D

•  COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD
Mediante escritura notarial, inscrita en el Registro.

•  EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, cre

matorio, aparcamientos, cafetería, etc.

•  UNIDADES DE ENTERRAMIENTO COMPLETAMENTE 
TERMINADAS
Individuales y familiares de diferentes tamaños.

•  MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL
Un lugar vigilado, cuidado, atendido permanentemente 

y limpio.

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACION INMEDIATA. BONIFICACION ESPECIAL

PARA RESIDENTES EN ALCALA
Venga a visitarnos o pídanos más información en: 
C/ TINTE, n® 1,3a B. ALCALA DE HENARES 
Tels. 8831152/883 1189
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En 1990 hubo más de 50 millones de pesetas sin justificar

UNA AUDITORIA MUNICIPAL SACA A LA LUZ EL 
CAOS CONTABLE DE LA CIUDAD DEPORTIVA

Para Tomás Sánchez estas irregu
laridades "no tienen mayor impor
tancia y sólo se trata de normalizar 
estas situaciones", para el edil, "los 
consejos de administración de los or
ganismos autónomos deben tener 
una función mucho más decisoria en 
todas las cuestiones presupuestarias. 
Al igual que en el Ayuntamiento te
nemos los suficientes medios de con
trol del gasto, con toda claridad, así 
debe ser en las entidades autóno
mas".

"Al igual en el Ayuntamiento - 
afirma el concejal de Hacienda- te
nemos todos los informes técnicos y 
de la intervención para aprobar los 
gastos pertinentes, pretendemos que 
se haga de la misma manera en las 
fundaciones autónomas, en las que 
se han dado una serie de fallos". Es
tas irregularidades las achaca Sán
chez a que los gastos y movimientos 
financieros "no se imputan a sus par
tidas correspondientes, y esto debe 
corregirse".

Para el edil, uno de los organis
mos autónomos que "funcionan me
jor es el O ADE, en el aspecto conta
ble, tal vez debido a que es de más 
reciente creación y no tiene los vi
cios que se han venido produciendo 
en el pasado".

■  NI FACTURAS NI 
DOCUMENTOS

La auditoría del estado de cuen
tas de la Ciudad Deportiva, realizada 
por la intervención municipal y fina
lizada el pasado 7 de mayo, analiza el 
ejercicio de 1990 y saca a la luz el 
caos contable en que está sumido es
te organismo autónomo.

Entre las principales irregularida
des destaca que los clubes deportivos 
recibieron subvenciones por más de 
cincuenta millones de pesetas en 
1990 que gastaron en actividades 
que, sin embargo, después no han

El concejal de Hacienda, Tomás 
Sánbhez, ha encargado una in
tervención del funcionamiento 

contable y organizativo de la Ciudad 
Deportiva Municipal (CDM), uno de 
los cinco órganos autónomos del 
Ayuntamiento (con presupuesto in
dependiente), con referencia al ejer
cicio de 1990, que muestra lo que el 
delegado de Hacienda ha denomina
do "irregularidades contables", cali
bre importante.

■  «SITUACION PECULIAR»

El edil ha señalado a LA C R O N I
CA que las mismas se deben a que 
"no se está siguiendo el correcto pro
cedimiento de ejecución de los pre
supuestos que tiene la CDM, de 
acuerdo a lo expresado en la ley re
guladora de las haciendas locales de 
1988".

Según el concejal se da en la Ciu
dad Deportiva una "situación pecu
liar, pues, por ejemplo, se tienen 
convenios con clubes, los cuales de

Instalaciones de la Ciudad Deportiva de la Virgen del Val

ben ir acompañados por una memo
ria de las actividades que realizan y 
por el registro de los pagos de las 
subvenciones que reciben, que no se 
están asentando en las partidas co
rrespondientes".

Eduardo Barrera
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LA GESTION FASTASMA 
DE LA CIUDAD DEPORTIVA

justificado con las facturas corres
pondientes.

■  ERRORES NUMERICOS

La gran mayoría de los puntos de 
la intervención muestra continuas di
ferencias entre gastos e ingresos e in
cluso da cuenta de errores numéricos 
que luego se computan y cuadran co
mo si fueran exactos. El resultado es 
que es imposible obtener un conoci
miento fiable del estado financiero y 
contable de la Ciudad Deportiva, de
bido a los errores -por desidia, falta 
de conocimientos adecuados o impe
ricia- y a la ausencia de documentos 
importantes.

El informe viene a demostrar con 
datos concretos y detallados la ine
xistencia de algún control contable 
en la Ciudad Deportiva, a pesar de 
tener un completo equipo gerencial, 
responsable de la gestión tanto fi
nanciera como contable de la enti
dad.

Félix Rodríguez

El informe encargado por la conce
jalía de Hacienda sobre la gestión con
table de la Ciudad Deportiva no tiene 
desperdicio sobre la pésima gestión 
contable realizada en la Ciudad De
portiva, tal como lo demuestran los si
guientes contenidos de la intervención 
de su contabilidad, referida al año 
1990 y realizada hace dos meses. El de
legado de Hacienda ha señalado que la 
contabilidad de la CD se ha manteni
do en los mismos términos hasta el mo
mento actual.
•  No había contabilidad de las cuotas 

de la Seguridad Social.
•  No se llevaba el libro de caja con 

los pagos y cobros corrientes y no 
se hacen arqueos de caja mensua
les.

•  Los contratos de publicidad no se 
atenían a la legislación vigente.

•  El adjudicatario de la cafetería de 
la Ciudad Deportiva no pagó por 
adelantado la anualidad de 1990, de 
3.600.000 pesetas. A lo largo del

año sólo abonó 2.105.000 pesetas.
•  Numerosos pagos sólo llevaban co

mo justificante un recibí en lugar de 
facturas formales. En muchos ca
sos, las facturas existentes carecían 
de C IFyde IVA.

•  El 95% de los gastos de la partida 
de personal laboral fueron por cau
sas ajenas a esa partida. Esto se re
pitió en otras partidas, como la de 
inversiones, en la que se incluyó la 
remodelación de vestuario. En mu
chas otras partidas, los gastos no se 
corresponden con lo escrito, sea 
por defecto o por exceso.

•  Se crearon cuatro puestos de traba
jo con contrato indefinido que no se 
habían incluido en la plantilla apro
bada por el pleno municipal de 
marzo de 1990.

•  Se subvencionó con 50 millones de 
pesetas a los clubes deportivos, sin 
que estos presentasen las facturas 
que justificasen los gastos realiza
dos a cuenta de esos fondos públi
cos recibidos.

Varios vecinos han alertado a la Policía Municipal

LAS OBRAS EN LA VIA COMPLUTENSE 
PROVOCAN TEMBLORES EN LAS VIVIENDAS
Las obras en la Vía Complutense, 

en el tramo de la gasolinera San Isi
dro, han provocado temblores en al
gunos bloques de viviendas del en
torno. Varios vecinos han telefonea
do a la Policía Municipal de Alcalá 
de Henares para mostrar su preocu
pación por este "miniterremoto" que, 
según la Policía, "es normal y no re
viste ningún peligro".

■  MAS DE UN SUSTO

En ese punto de la citada calle, las 
excavadoras, apisonadoras y taladra
doras trabajan durante todo el día 
desde hace dos semanas, lo que ha 
originado más de un susto entre los 
propietarios de viviendas de la pro
pia Vía Complutense y de las calles 
Sebastián de la Plaza, Manuel Azaña

y Pintor Juan de Arellano: "estaba 
viendo la contrarreloj de Induráin en 
la televisión cuando de repente se 
pusieron a temblar las ventanas y los 
ceniceros... no le di importancia, pe
ro por si acaso llamé a la Policía, que 
me dijo que, debido a esas obras, era 
lógico que se produjeran temblores", 
aseguró a LA CRONICA un vecino 
de la zona.

■  OBRAS PERPETUAS

En resumen, todo parece ser una 
molestia más de las muchas que sue
len causar las obras, y que en el caso 
de la Vía Complutense de Alcalá de 
Henares se han perpetuado durante 
los tres últimos años, debido a la 
construcción de varios aparcamien
tos subterráneos. Máquinas en Vía Complutense
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El final de la gran mayoría es la muerte

NOTABLE AUMENTO DEL NUMERO DE 
PERROS ABANDONADOS EN ELVERANO

Con motivo de la llegada 
del verano, las instalaciones 
del Servicio Canino Munici
pal han experimentado un in
cremento notable en el núme
ro de perros abandonados, 
según aseguró su director 
Frederic Siret.

"Es tradicional por estas 
fechas que la gente que no 
quiere gastarse dinero en de
jar su perro en alguna resi
dencia lo abandone", declaró 
Siret. Además, insistió en que 
el número de canes desampa
rados aumentan especialmen
te en el mes de agosto, dado 
que es el tiempo de vaciones 
elegido por la gran mayoría 
de los alcalaínos para su mar
cha estival.

El final de estos animales, 
salvo excepciones, es la muer
te por medio de inyecciones

letales, que no causan ningún 
tipo de dolor.

Siret expuso una alternati
va para aquellos dueños que 
este verano piensen despren
derse de su perro: "en el Ser
vicio Canino contamos con un 
servicio de adopción, que 
permite, al precio de 3.000 
pesetas, dejar el can en lugar 
de abandonarlo en el campo 
o en la carretera".

Asimismo, recordó las 
multas que se pueden aplicar 
en caso de que alguien sea 
denunciado por este hecho. 
Así, las más elevadas asciende 
a dos millones de pesetas. Por 
otra parte, con el comienzo 
del próximo curso escolar se 
continuará la campaña de 
concienciación dirigida a los 
niños sobre el abandono de 
perros.

El próximo año se pondrá en funcionamiento el segundo vehículo

SOLO DOS PERSONAS INCAPACITADAS 
USAN AL MES EL TAXI PARA MINUSVALIDOS

Desde que a principios de 
este año se puso en funciona
miento el primer taxi para mi
nusválidos de España, la me
dia de personas incapacitadas 
que hacen uso de él al mes es 
de dos, según confirmó a este 
semanario su conductor, Ra
món Dorado.

Mientras, se da la parado
ja de que la gran mayoría de 
sus usuarios son gentes sin 
ningún tipo de discapacidad 
física. "Esto es lo que ha per
mitido que el taxi para minus
válidos resulte rentable", de
claró Dorado. Para su con
ductor, que tan escaso núme
ro de personas con minusva
lías soliciten sus servicios obe
dece a que ya se han acostum
brado a desplazarse en sus co
ches: "Es muy difícil convecer 
a alguien para que llame a un 
taxi, que supone un desembol

so de dinero, cuando tiene su 
propio vehículo".

■  FORMA DE 
FURGONETA

También, ocurre que al 
estar pensado para discapaci
tados -su parte trasera, de 
gran amplitud, tiene forma de 
furgoneta- pierde su comodi
dad cuando se trata de perso
nas sin deficiencias físicas.

Por otra parte, Dorado 
aseguró que a primeros de 
1993 se pondrá en circulación 
el segundo de los taxis de mi
nusválidos. De esta manera se 
intentará afianzar una iniciati
va que, aunque en España se 
llevó a cabo por vez primera 
en Alcalá de Henares, ya ha 
sido imitada en Madrid.

Primer taxi para minusválidos que funciona en Alcalá
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Según Comisiones Obreras

PELIGRO DE CIERRE DE LAS 
EMPRESAS QUIMICAS DE ALCALA

La empresa West Rubber reducirá su plantilla de 91 a 8 empleados

El pasado viernes el miembro de la 
ejecutiva de la federación del sector quí
mico de Comisiones Obreras de Madrid, 
Benjamín de las Heras, denunció en 
rueda de prensa lo que considera "la pro
gresiva crisis de la industria química en 
Alcalá y en todo el corredor del Hena
res", informando de cuatro empresas 
asentadas en Alcalá con expedientes de 
regulación de empleo.

De las Heras se refirió a la empresa 
West Rubber como último caso en el que 
se ha presentado un expediente que po
dría afectar a 83 empleados de los 91 
existentes, y repasó una a una las cuatro 
empresas con problemas de plantilla, re
sueltos unos favorablemente y otros con 
una importante reducción de puestos de 
trabajo.

Benjamín de las Heras expresó su 
convicción "y la de mi sindicato, de que 
las multinacionales de este sector quie
ren dedicar sus fábricas españolas exclu
sivamente a la distribución de sus pro
ductos y no a la fabricación, lo que está 
llevando a una progresiva crisis del sec
tor en Alcalá".

El dirigente sindical se refirió a las 
empresas Aeroquip, Avón, BP Chemi
cals y West Rubber como ejemplos de 
fábricas en las que se ha cerrado la pro
ducción. Aeroquip, fabricante de com- 
ponentessie refrigeración industrial, pre
sentó el año pasado un expediente de re
gulación de 57 puestos de trabajo, de los 
114 existentes, con el fin de trasladarse 
fuera de Alcalá. Finalmente, la empresa 
permanecerá en la ciudad con 80 em
pleados fijos.

■  CIERRE DE WEST RUBBER

En cuanto a Avón Cosmetics, la di
rección central de esta multinacional ha 
decidido el cierre del área de producción 
de la empresa en Alcalá. Tras varias ne
gociaciones sin acuerdo, los sindicatos 
han tenido que aceptar la desaparición 
de 131 puestos de trabajo,

Por otro lado, West Rubber, fabri
cante de productos básicos para la indus
tria farmacéutica, ha planteado el pasado 
17 de julio reducir su plantilla de 91 em

pleados a 8, lo que implicaría su práctica 
desaparición.

■  «MALA GESTION 
COMERCIAL»

Esta empresa, que hasta hace escasos 
años dominaba su sector, ha dejado de 
exportar al exterior -"por una mala ges
tión comercial", según De las Heras-. 
Ahora, la compañía considera que la 
producción de su fábrica alcalaína es ex
cesiva para el mercado español, y que 
sus ventas en España se pueden satisfa
cer con la producción de otros países.

Sin embargo, los representantes sin
dicales de los trabajadores de West quie
re llevar una negociación sin prisas, "por
que -señala De las Heras- cualquier solu
ción rápida llevaría a una solución im
puesta, bien por la dirección provincial 
de Trabajo de Madrid o por la propia 
empresa". Por ello, las negociaciones 
continuarán en setiembre, en lugar de re
solverse antes del fin de julio, como era 
el deseo de la dirección de West Rubber.

En cuanto a BP Chemicals, la empre

sa ha retirado el expediente de regula
ción de empleo, sin mayores consecuen
cias, al no llegar a un acuerdo con el co
mité de empresa.

Para Benjamín de las Heras, "esta es 
una situación que no va a parar, y por 
eso creemos que la Administración, tan
to la central como la local y autonómica, 
debe tomar medidas para impedir que 
las multinacionales -porque todos estos 
casos son de empresas con fábricas en 
muchos países- no cierren alegremente 
sus áreas de producción, porque si no, 
terminaremos siendo el almacén distri
buidor de España y Africa."

Uno de los miembros de Comisiones 
de Alcalá que acompañaban, a De las 
Heras en la conferencia de prensa afir
mó que terna noticias del posible cierre, 
en próximas fechas, de dos líneas de pro
ducción de los laboratorios Merck, 
Sharp & Dohme, así como el traslado de 
Perfumería Gal a las instalaciones de 
Avón, lo que ocasionará un expediente 
de regulación de empleo "cuyo alcance 
desconocemos por el momento", según 
De las Heras.

F.R.
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COSAS POCO CLARAS QUE 
DARAN QUE HABLAR EN EL 

PLENO DE SEPTIEMBRE
En el Ayuntamiento alcalaího las aguas 

corren turbias en varios temas y agosto só
lo será una tregua. El pleno de septiembre 
puede sentar cátedra en tiempo de dura
ción, contenido y temperatura política.

■  CIUDAD DEPORTIVA 
MUNICIPAL

No corren buenos tiempos para la Ciu
dad Deportiva. Ahora el tema está centra
do en los temas económicos.

De una auditoria interna sobre las 
cuentas del 90, se desprende un cúmulo de 
errorres importantes que se tendrán que 
subsanar si es que se pueden.

Es muy posible que en el pleno de sep
tiembre, el grupo de concejales de IU tome 
alguna iniciativa en este sentido.

FUENTES PUBLICAS
El mantenimiento de las fuentes públi

cas de Alcalá, es otro tema que está bas
tante más turbio que las aguás que emanan 
por sus chorros.

En marzo del 91, se aprobó en pleno, el 
pliego de condiciones para adjudicar el 
mantenimiento de cinco fuentes de Alcalá 
por 4.954.488 pts.

Este pliego es para cinco artos. En la 
Comisión de Gobierno celebrada el 17 de 
septiembre de 1.991 se adjudicó a Aguas 
Filtradas dicho mantenimiento por valor de
3.154.860 pts. por un artos prorrogable.

En noviembre de ese mismo arto, se
certifica por valor de 292.934 pts. a esta 
empresa, en diciembre del 91, la misma 
cantidad que es la resultante de dividir
3.514.860 pts. por 12, en enero del 92, ya 
se le certifican 664.296 pts, en febrero 
687.779, en marzo 834.175, quedando dis
ponibles hasta el 17 de septiembre del 92, 
821.170 pts. para hacer frente al pago de 
las certificaciones por mantenimiento de 
las cinco fuentes contempladas en dicho 
contrato.

Estas fuentes eran: Avda. de Madrid- 
Vía Complutense, Aguadores, Juan de So
to, Parque O’Donnell y Plaza San Francis
co de Asís.

En la Comisión de Gobierno del 30 de 
junio del 92, después de aprobar los presu
puestos municipales para 1.992, se aprueba 
por dicha comisión el aumentar el mante
nimiento hasta las 14 fuentes públicas exis
tentes en Alcalá y dos bombeos, Puente de 
Torrelaguna y Paseo del Val, frente al Pa
bellón polideportivo por valor de 
10.888.483 pts.

Conclusión, salta a la vista. Este empre
sa estaba "supuestamente" ejerciendo el 
mantenimiento de esas 14 fuentes y dos

bombeos desde enero del 92, sin tener ad
judicado el servico, teniendo "supuesta
mente" el compromiso del equipo de go
bierno, que una vez aprobados los presu
puestos del 92, lo cobrarían. Se da la cir
cunstancia de que cuando se apruebe el 
pliego de condiciones (no) hay partida, pa
ra lo cual se indica por intervención, que es 
necesario el habilitar el crédito correspon
diente y con esa condición se aprobó en 
marzo del 91.

Aquí hay una cuestión clarísima, y es 
que esta empresa sólo puede cobrar por el 
mantenimiento de esas 5 fuentes hasta el 
17 de septiembre las 821.170 pts. que res
tan hasta las 3.514.860 pts. por las que fue 
adjudicado el servicio de estas cinco fuen
tes.

Las certificaciones de ampliación sólo 
se pueden pagar una vez aprobada la am
pliación del servicio de mantenimiento. Los 
servicios prestados por encima de lo con
tratado antes del 30-6-92 esta empresa no 
los puede cobrar, ya que esto no lo había 
aprobado ningún órgano municipal.

Otra cuestón nada baladí, es que esta 
ampliación se hizo después de aprobados 
los presupuesto municipales, después de 
que PSOE e IU llegasen a un acuerdo de 
no privatizar ningún servicio municipal 
cuando menos hasta mayo del 95, ni am
pliación de los ya privatizados.

Por lo tanto, aquí hay dos cuestiones ha 
resolver posiblemente en el pleno de sep
tiembre.

■  PERSONAL Y HORAS EXTRAS

No me gusta tratar el tema de las horas 
extras de forma aislada como lo han hecho 
mis compañeros, y no porque no esté de 
acuerdo en denunciarlas ya que lo he he
cho varias veces a la Delegación provincial 
de trabajo y en la comisión informativa de 
personal de la que soy portavoz de IU.

El tema es más profundo y hay uqe tra
tarlo en relación a la plantilla municipal y a 
la oferta de empleo en el Ayuntamiento, y 
la organización y modernización de los ser
vicios municipales, si se quiere tratar con 
rigor el tema, y darle una solución viable.

Lo de denunciar las horas queda bien, 
y es necesario hacerlo, lo más difícil es obli
gar al equipo de gobierno en los momentos 
oportunos que los hay (presupuestos, ta
sas, plenos, etc.) a resolver este tema.

Porque puede que haya alguien que es
té en contra de que se hagan tantas horas 
extras, también de que crezca la plantilla, 
de que la oferta de empleo no sea excesiva, 
al mismo tiempo puede desear que cada

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

día se presten más servicios, y puede ser 
que de forma consciente se esté pidiendo a 
voz en grito que se vayan privatizando ser
vicios municipales, por aquello de la efica
cia. Yo estoy en otra onda; estoy porque 
haya una reforma en profundidad en la ad
ministración pública y en este Ayuntamien
to, para que con los medios municipales se 
presten unos buenos servicios.

No me convencen aquellos que están 
interesados, que estos pasen a manos pri
vadas como las de las hermanas Koplowic 
por ejemplo, no estoy por dar plusvalías 
con dineros públicos a grandes compartías 
(Ferrovial, etc.).

■  CONTRATO DEL GERENTE 
DE LA FUNDACION COLEGIO 

DEL REY

Cuando no se tienen claras las cosas 
enseguia se nos ve el plumero.

Este es un cargo de confianza política y 
como tal se le paga, y se le va a seguir pa
gando con nuestra aquiescencia, lo demás 
son cuentos chinos.

La función gerencial es otra cosa que al 
PSOE, no le interesa, aunque fuese toda
vía más cara. El cascabel se le pone al gato 
cuando se puede y no cuando se quiere.

■  NUEVO CENTRO DE 
EMPRESAS DE INNOVACION 

TECNOLOGICA

Se habían solicitado de los FONDOS 
FEDER, 350 millones de pesetas, y así se 
habían presupuestado como ingresos en k» 
presupuestos municipales consolidados. 
Ahora nos dicen que ni un duro. ESto es 
como el cuento de la lechera. Algún día me 
explicarán para qué sirve el O ADE y qué 
soluciones reales aporta al fomento y man
tenimiento del empleo en Alcalá.
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Ante numeroso y 
juvenil público

GRADHEN 
PRESENTÓ 

SUS NUEVAS 
CANCIONES
No es que hiciera falta ver

los para saber que tienen mu
cha música en sus manos... pe
ro siempre viene bien compro
barlo, máxime cuando hacía 
dos años que no tocaban en 
Alcalá de Henares. Son los 
Gradhen, que el viernes pasa
do presentaron en la discoteca 
los temas de su nuevo álbum, el 
segundo de su carrera que se 
pondrá a la venta el próximo 
otoño.

Todo aquel que recuerde a 
Gradhen por canciones como 
"Maniquí", de su 33 "Una pala
bra nueva", que se vaya prepa
rando para escuchar una au
téntica banda -y no un ‘grupito’ 
de fantasmones de los que tan
to abundan-, calificativo que 
sólo pueden utilizar unos po
cos sin causar hilarante risa.

Buen rock y buen pop, ale
jado del ‘heavy5 pasado de mo
da que tan buenos resultados 
dio a algunos hace no demasia
dos años, y que incluso los 
Gradhen llegaron a probar. 
Han cambiado, para bien, y el 
que no se lo crea, lo mejor que 
puede es comprarse el disco y 
alucinar.

Por último, la nota negativa 
la protagonizaron los "servicios 
de seguridad" de la discoteca, 
que a falta de más trabajo la 
emprendieron con el fotógrafo 
de LA CRONICA, al que gol
pearon en el rostro por el "deli
to" de fotografiar a una de las 
camareras, una de las muchas 
fotos que deberían formar par
te del reportaje del concierto 
que intentaba realizar.

VENDO 
YAMAHA FJ

1.100, impecable, 
600.000 pías, 
discutibles. 

Tel. 911/232274

EL FALSO DEBATE DE LAS 
ELECCIONES ANTICIPADAS

E
stoy escuchando constante
mente la necesidad de convo
car elecciones generales anti
cipadas. Se razonan múltiples 
opiniones, especialmente las económicas 

ya que según los índices macroeconómi- 
cos la situación es preocupante.

Ante estas opiniones me permito re
alizar una serie de reflexiones que me 
llevan a pensar que no va a ser así y que 
en cierto modo nos va a dar igual.

Ia.- El partido gobernante práctica
mente no lo ha hecho nunca y circuns
tancias difíciles las ha habido en anterio
res momentos. 2a.-Porque el partido ma- 
yoritario tiene apoyos muy importantes 
de otros grupos que le permiten gober
nar con cierta tranquilidad política y así 
parecer no confundirse nunca al tener 
mayoría en las votaciones. 3a.-El mo
mento que pasa, a nivel de encuestas, el 
Partido Socialista, no es el más adecua
do. 4a.-Porque entienden que sería sínto
ma de fracaso político el adelantarlas a 
pesar de que, personalmente, pienso que 
volvería a ganar el PSOE, no por sus éxi
tos, sino por la debilidad de los demás. 
5a.-Porque está esperando unos ciertos 
éxitos ante los acontecimientos que se 
están dando en España. 6a.-Porque la 
unidad de la que siempre ha hecho gala 
el socialismo en España, tiene fisuras im
portantes y es necesario soldarlas ade
cuadamente con anterioridad. 7a.-Por- 
que creo que el líder del socialismo no 
tiene muy claro volver a presentarse y no 
han sido capaces de buscar la alternativa.

Estas reflexiones, con ser importan
tes, no lo son tanto si analizamos la situa
ción de la sociedad española, que indu
dablemente vive muy de espaldas a la 
participación política, prácticamente se 
encuentra desilusionada y solamente re
acciona satíricamente ante lo negativo.

Entiendo que hay que crear un revulsivo 
moral y ético y aceptar que el Estado so
mos todos, que el gobierno de una na
ción se represente en todos y cada uno 
de nosotros, y que si esto se consiguiera 
habría, por una parte, alternativa, y, por 
otra, nuevas gentes que se sentirían 
atraídos por lo público. Tanto si hubiera 
elecciones anticipadas como si no, van a 
ser los mismos, con sus defectos y sus 
cualidades, los que volverán a llevar el ti
món de la política.

Los jóvenes con sus atractivos, e in
cluso con sus ilusiones, la inmensa mayo
ría de las veces materializadas en tener 
cosas y vivir al día, no se sienten atraídos 
por la vida política.

Los que ya no tienen responsabilida
des familiares, intentando hacer frente a 
una sociedad de consumo que les arras
tra y los que ya deberían tener su vida re
sulta en cierto modo, desanimados ante 
la falta de posibilidades, ya que están co
padas todas las parcelas de poder, así co
mo las vías de acceso por los mismos.

Es decir, se ha perdido la ilusión, por 
lo que el debate de si se adelantarán o 
no las elecciones, es un debate falso, 
porque hemos perdido la fe en las solu
ciones y buscamos lo más fácil, que es re
solver nuestro problema personal sin 
pensar en el resto de los ciudadanos.

Seamos sinceros, España funciona se
gún épocas y situaciones internacionales, 
especialmente de EE.UU. Ahora los 
americanos están tosiendo y nosotros he
mos cogido un gran constipado, por lo 
que al margen de «elecciones sí, eleccio
nes no», los tiempos próximos van a ser 
muy difíciles, los que están en el poder 
parecen no tener soluciones y la oposi
ción da la impresión de que tiene miedo 
al poder, pues no lucha precisamente 
por él.



31 de julio de 1992 LA CRONICA del Henares/24

Alcalá

LOS DISTRITOS DE ALCALÁ, NOMBRE A NOMBRE

DISTRITO IV: «HENARES-BARRIO VENECIA», 
ENTRE EL RIO Y EL CASCO HISTORICO

El distrito IV lo componen los barrios de Venecia y Nueva Alcalá

El distrito IV de Alcalá está formado 
por los barrios Venecia y Nueva Alcalá, 
situados en la zona sur de la ciudad, en- 
Itre la carretera de Pastrana, el distrito 
•Centro y el río Henares, cuya cercanía 
marca de manera especial la identidad 
del distrito. El barrio Venecia se ha for

mado al urbanizarse el entorno del anti
guo núcleo de casas bajas de "las calles 
de los ríos" -Río Miño, Río Tajo, Río 
Guadiana- que recibía el nombre de la 
ciudad de los canales por el apelativo tanl 
fluvial dado a sus vías. Incluso la arteria 
principal de esta zona ha recibido el epí

grafe de Gran Canal. En cuanto a Nueva 
Alcalá, es una urbanización de altos blo
ques de viviendas que ha configurado un 
auténtico ensanche ribereño de la ciudad 
hasta el límite natural formado por el río. 
Este barrio, a pesar de haber sido cons
truida hace más de una docena de años, 
todavía no ha sido ’recepcionado’ por el 
Ayuntamiento, esto es, integrada oficial
mente dentro de la responsabilidad ur
banística municipal.

Esto quiere decir que oficialmente el 
Ayuntamiento no puede encargarse de 
las reparaciones de calles, aceras, e ilu
minación al ser una zona "privada". Sin 
embargo, esas reparaciones se están aco
metiendo debido a que, al fin y al cabo, 
los vecinos están pagando sus impuestos 
municipales, aunque las obras de mayor 
calado y financiación, como las de mejo
ra de la plaza del centro comercial, espe
rarán hasta la integración oficial del ba
rrio.

■  DENOMINACIONES 
POLEMICAS

EiTcuanto a la elección de un nombre 
para el distrito, la junta del mismo ha 
pospuesto su discusión háSta eLmes de 
setiembre, debido a un contencioso enlre 
la junta de distrito y la comisión de Cul
tura que todavía no ha sido resuelto, en 
relación también con nombres propues
tos para dos plazas, un parque y un pa
seo.

La junta ha decidido que mientras los 
nombres propuestos por ella para esos 
lugares del barrio no sean aceptados por 
la comisión de Cultura no se designará 
nombre al distrito.

Los nombres propuestos para una de 
las plazas, entre los colegios Iplacea y 
Henares, era "Dolores Ibárruri", y para 
la otra, situada en el aparcamiento de los 
pisos de Tabla Pintora -a la entrada de 
Nueva Alcalá-, "Pablo Iglesias".

En cuanto al paseo que discurre a lo 
largo de la ribera del río, la junta del dis
trito había propuesto denominarlo "Nel
son Mandela", y para el parque, ubicado 
detrás de la zona comercial, estaba pro
yectado designarlo por el nombre de un 
conocido sacerdote que ha trabajado 
bastante en pro del barrio.

Los nombres propuestos por la junta 
de distrito están siendo estudiados por la 
comisión de Cultura, donde ha encontra
do serias reticencias por parte de los
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representantes del PSOE y del PP, por lo 
que, según explica Joaquín Arias (IU), 
presidente del distrito, "si no se desblo
quea la cuestión de poner los nombres 
decididos por la junta a esas plazas y pa
seo, no propondremos ningún nombre 
para el distrito.

"Si la comisión de Cultura da luz ver
de a los nombres que hemos propuesto 
para esas plazas, en setiembre invitare
mos a todas las entidades ciudadanas, 
centros educativos y vecinos del distrito 
para que nos hagan saber sus sugeren
cias sobre posibles nombres para el dis
trito".

Si el proceso que describe el presi
dente de la junta de distrito no se detie
ne, a primeros de octubre o tal vez antes 
el distrito IV contará con nombre pro
pio. Uno que sugiere el concejal Arias es 
"distrito del Henares-barrio Venecia", 
aunque la junta todavía no ha discutido 
ninguna posible nominación. Existe cier
to malestar en este órgano administrativo 
ante el retraso que está manifestando la 
comisión municipal de Cultura para to
mar una decisión sobre los nombres de 
las plazas propuestos desde el distrito.

En la junta que lo rige, al igual que en 
el resto de juntas de distrito, participan 
los tres partidos políticos con repre
sentación en el Ayuntamiento, PSOE, PP 
e IU, además de un representantes de las 
asociaciones de padres y madres de 
alumnos, otro de entidades ciudadanas, 
fundamentalmente deportivas.

En el distrito "Henares-Barrio Vene
cia" (si es esta la nominación que prospe
ra) hay tres colegios de EGB, "Iplacea", 
"Henares" y "Zulema", así como el insti
tuto de bachillerato número 3, que lleva

Alcalá

UN NOMBRE EN EL 
TIRA Y AFLOJA

El distrito IV se encuentra situado en el sur de Alcalá, entre el río Henares 
que da nombre a Alcalá y el casco histórico de la ciudad. Las calles que confor
man su territorio son la carretera de Pastrana por el oeste, la Ronda de la Pesca
dería y la calle Carmen Descalzo al norte.

La calle Fernán Falcón desciende en sentido este-sur hasta unirse con la Ron
da del Henares, que discurre hacia el sur formando un arco de noventa grados 
aproximadamente, siguiendo el trazado del río que forma un límite natural para 
la expansión de la ciudad en esta zona.

El tira y afloja que sostienen la junta del distrito IV y la comisión de Cultura 
sobre los nombres de unas plazas de la zona puede hacer que se retrase durante 
meses la aprobación de un nombre para la misma, pues la junta se mantiene en su 
postura: si la comisión no acepta las designaciones propuestas para las plazas y 
parques por la junta de distrito, esta no propondrá ningún apelativo para el mis
mo. Ello hará que una denominación aparentemente fácil se pueda estancar ex
clusivamente por falta de sintonía entre dos entidades de diferente rango admi
nistrativo, cuando no parece haber discrepancias entre los miembros de la repre
sentación del distrito sobre el nombre a elegir para el distrito IV. Aunque, por 
otro lado, posteriormente tendrán que manifestar su opinión las entidades ciuda
danas y los propios vecinos.

el nombre "Alonso Quijano", con sus res
pectivas asociaciones de padres de alum
nos. Por su parte, el club de jubilados y 
pensionistas también se encuentra repre
sentado en la junta de distrito.

■  FUERTE AFICION DEPORTIVA

En lo deportivo, se encuentran los 
clubes aficionados de fútbol "Henares", 
"Venecia-Distrito IV", "Complutense", el 
centro juvenil de los religiosos de San 
Juan Bosco "Las Naves" (que participa 
tanto en competiciones tanto de fútbol 
como de baloncesto), el club de petanca 
"Sicilia".

Los equipos de fútbol juegan en el 
campo "Felipe de Lucas", situado junto 
al instituto de bachillerato, y en el que 
los propios equipos (el "Complutense") 
se están construyendo, con los materiales 
con que les provee el Ayuntamiento, en 
el recinto ferial -destinado a albergar las 
atracciones y puestos de las ferias de 
agosto- localizado al lado del Archivo

General de la Administración, en el Pa
seo de Aguadores.

En este momento no hay ninguna 
asociación de vecinos en funcionamien
to, aunque los vecinos de la calle Fernán 
Falcón se están organizando como tal, 
con el fin de comenzar su actividad a 
partir de setiembre. La línea de autobu
ses que enlaza este distrito con el resto 
de Alcalá es la número 7, con destino al 
bairio del Chorrillo, la cual enlaza Nue
va Alcalá y el barrio Venecia con la pla
za de Cervantes, donde se puede trans
bordar a otras líneas. Las parroquias que 
atienden esta zona son la de San José,en 
la calle Río Tajuña y la capilla de San 
Marcos.. Los equipamientos culturales 
del distrito se concentran en el centro 
cívico "Rafael Alberti", uno de los dos 
existente en Alcalá de Henares (el otro 
es el "María Zambrano", en el distrito 
II), en el que se halla una biblioteca, un 
salón de actos donde se reúnen las dife
rentes asociaciones, y donde está la sede 
del distrito.

Félix Rodríguez

PONGA NOMBRE A SU DISTRITO

LA CRONICA propone a los vecinos alcalaínos que designen por nombre a 
los distritos de Alcalá, para lo que invita a sus lectores a que rellenen el siguiente 
cupón con sus datos personales y nombre del distrito propuesto, y lo envíen a: 
LA CRONICA DEL HENARES. Libreros, 28,3».
•  Número de distrito:__________________________________________
•  Nombre propuesto:________________________________________
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IU propone cuatro 
comisiones para 
seguir el acuerdo con 
el PSOE

La presidencia de izquierda Uni
da decidió el pasado martes propo
ner que la comisión de seguimiento 
del acuerdo con el PSOE esté subdi
vidida en otras cuatro relacionadas 
con las principales áreas del mismo. 
Su propuesta contempla que en cada 
una de ellas haya un concejal de cada 
grupo junto a tres personas más de 
cada formación política.

Las obras del anillo 
colector de la C-300, 
a buena marcha

Las obras de la carretera comar
cal 300, que circunvalará la ciudad 
complutense desde la zona de Nueva 
Alcalá -en el sur-hasta desembocar 
en la antigua Nacional II -al noroes
te- pasando por la zona al sur del dis
trito III, se están desarrollando a viva 
marcha.

Después de seis meses de trabajos 
la vía, que está programada en el 
plan general de ordenación urbana, 
tiene asfaltados y urbanizados la ma
yoría de sus tramos, por lo que es 
previsible que si se mantiene el ritmo 
actual de trabajo, en un espacio de 
cuatro a seis meses estará finalizada 
la carretera.

El único obstáculo que podría de
morar el término de las obras es el 
retraso de la adquisición por el 
Ayuntamiento de Alcalá de una finca 
que corta por uno de sus extremos el 
trazado de la vía. El consistorio está 
negociando con el propietario la 
permuta de la finca por terrenos en 
la calle San Vidal.

La carretera contará con cuatro 
glorietas de acceso desde los diferen
tes barrios y descongestionará el trá
fico procedente de Madrid hacia los 
distritos situados al sur de la N-II. 
Esta vía formará un anillo completo 
de comunicación viaria alrededor de 
toda Alcalá.

Piden tarifas 
municipales para el 
Cementerio Jardín

El grupo municipal de Izquierda 
Unida expondrá en el próximo pleno 
de septiembre las alegaciones que ha 
presentado contra las tarifas del Ce
menterio Jardín, aprobadas provisio
nalmente en el pleno del 19 de mayo 
pasado.

Tanto en las alegaciones como en 
el pleno, IU propone que los precios 
del Cementerio Jardín sean los mis
mos que aplica el Ayuntamiento a las 
sepulturas del cementerio municipal. 
Francisco González ha enviado una 
carta al alcalde en el que le pide que 
se devuelva la diferencia entre las ci
tadas tarifas y las municipales a las 
personas que han pagado sus ente
rramientos en el cementerio jardín, 
"ya que todavía no son de aplicación 
pública".

Festival musical de 
apoyo a Cuba

La coalición Izquierda Unida or
ganizará en setiembre un festival 
musical de apoyo al pueblo cubano y 
en contra del bloqueo norteamerica
no. Además, abrirá una cuenta ban- 
caria de solidaridad con Cuba, abier
ta con 50.000 pesetas.

El pasado martes la presidencia 
de IU aprobó una resolución en la 
que se denuncia "la más larga y terri
ble violación del derecho internacio
nal que haya conocido la historia 
contra un país, como es que la pri
mera potencia militar del planeta as
fixie comercialmente al pueblo cuba
no", a la vez que señalan que se soli
darizan con el derecho del pueblo 
cubano "a construir su propio pro
yecto político sin injerencias".

Clausura de los 
cursos de verano

El pasado miércoles se clausura
ron en el paraninfo de la Universi

dad de Alcalá los cursos de verano 
de 1992 dirigidos por el profesor Jo
sé María Espinar. Durante todo el 
mes de julio se han desarrollado 28 
cursos en tres sedes distintas: Alcalá, 
Pastrana y Sigüenza, con ponentes y 
conferenciantes de alto nivel.

En total han participado unos 500 
alumnos, casi todos pertenecientes a 
las facultades alcalaínas, que para ac
ceder a estos cursos han debido pa
gar una matrícula de 10.000 pesetas. 
Salvo retrasos y cambios de última 
hora, la única nota negativa dentro 
del positivo resultado de estos cursos 
(los cuartos de España según los es
pecialistas) ha sido el excesivo ruido 
que han tenido que soportar algunos 
conferenciantes ocasionalmente. 
Por lo demás, la satisfacción ha sido 
generalizada entre todos los partici
pantes.

Exposición del censo
Hasta el próximo 5 de agosto es

tán expuestas en el centro de salud 
de la calle Santiago las listas del cen
so de habitantes de Alcalá de Hena
res, cuya última actualización se pro
dujo en marzo de 1991. El fin que se 
persigue con esta exposición es sub
sanar los numerosos errores existen
tes: principalmente datos inexactos o 
personas que no figuran en las listas. 
Los afectados podrán comunicar sus 
problemas en el centro de salud.

Paros en
Euroseguridad por 
no cobrar la nómina

Los trabajadores de la fábrica de 
Euroseguridad, situada en el polígo
no industrial de Miralcampo de Azu- 
queca, están realizando paros diarios 
de dos horas al no haber cobrado las 
pagas de junio, julio, extraordinaria 
de julio y media de marzo, según 
fuentes de los propios trabajadores. 
Euroseguridad, que forma parte del 
activo de Esabe, mantiene su pro
ducción aunque los trabajadores, si 
se mantiene la política de impagos, 
planean ir a la huelga en setiembre.
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Del extranjero, el Caribe es el más solicitado

Muchos son los alcalaínos 
que disfrutan de sus vacacio
nes en el mes de agosto y ca

rnés los que organizan 
sus salidas a través de agen
cias de viajes. Según declara
ron responsables de Viajes 
Internacional Expreso, las is
las Canarias y Baleares son 
los destinos más solicitados.

En cuanto a viajes en el 
extranjero, el Caribe se lleva 
la palma. La publicidad que 
se realiza de este punto del 
globo, explotando sus paradi
siacas playas y sus noches ro
mánticas bajo la luz de la lu
na, le han convertido en el lu
gar preferido de las parejas 
para su viaje de novios.

La península sigue mante
niendo el mismo número de 
adeptos que en años anterio
res. Las playas del mediterrá
neo continúan siendo las más 
solicitadas, pero el norte es

pañol despierta cada año un 
mayor interés.

En 1992, la CE ha distin
guido a 206 de las 2.500 pla
yas y calas españolas con la 
bandera azul europea, símbo
lo de calidad, salubridad y 
buenos servicios que otorga 
desde 1987.

Esto supone una gran me
jora con respecto al verano 
pasado, cuando se concedie
ron 170 galardones. La Co
munidad de Valencia, con 47 
distinciones, y Baleares, con 
45, son con diferencia las más 
premiadas.

Andalucía, con 24, Gali
cia, con 22, y Cantabria, con 
13, han sido las comunidades 
que más avance han experi
mentado. No obstante, aún 
quedan "puntos negros" en los 
ocho mil kilómetros de longi
tud de nuestro litoral, que 
rondan la cincuentena.El Caribe, atrae especialmente a los recién casados

LAS ISLAS, EL DESTINO DE VACACIONES 
PREFERIDO  POR LOS ALCALAINOS

Algunos incumplen la prohibición de vender cortes

INSPECTORES DE SANIDAD INVESTIGAN 
SERIAMENTE LOS PUESTOS DE HELADOS

Varios inspectores de sa
nidad han iniciado una cam
paña de vigilancia de los 176 
puestos de helados de Alcalá 
con el fin de detectar posibles 
irregularidades.

Una de las prohibiciones 
es la venta de cortes, sin em
bargo en ocasiones se puede 
ver a gente con un helado de 
este tipo, lo que demuestra 
que algunos vendedores in
cumplen esta normativa.

Según Francisca Moya, 
vendedora de 63 años de la c/ 
Libreros, "este año las investi
gaciones están siendo más 
fuertes que nunca, sobre todo 
desde que se denunció en la 
OMIC a un kioskero por ven
der helados en mal estado".

En las inspecciones no só
lo se comprueba si la tempe
ratura de la cámara es la co
rrecta para los productos, si
no también otros aspectos co

mo el uso de servilletas -de
ben ser de usar y tirar y no de 
paño- y la conservación de las 
galletas, que han de estar en 
un envoltorio cerrado.

Moya comentó a este se
manario el resutado del con
tro de que había sido objeto. 
"Yo tema todo en regla, aun
que mis cámaras no contaban 
con un termómetro que es im
prescindible. Pero esto es cul
pa de la fábrica".

Paralelamente a esta cam
paña que está realizando el 
Centro de Salud, la OMIC 
continúa con su investigación 
sobre el funcionamiento de 
las agencias inmobiliarias y, 
según declaró su directora, 
Mercedes Rodrigo, las próxi
mas fiestas, responsables de 
esta oficina controlarán las di
ferentes atracciones y chirin- 
guitos desde el mismo recinto 
ferial.

Francisca Moya, vendedora de helados de la calle
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^ A Crónicas de la Expo
Capítulo 9 F

Vista del pabellón de los Descubrimientos, primero que fue presa de las llamas

Si tiene pensado viajar a la Expo, 
no se fíe de recomendaciones, mapas 
o consejos. Quizá lo mejor sea de
jarse absorber por la Isla de la Car
tuja, perderse en sus entrañas, con 
la tranquilidad de que, de alguna 
forma, tarde o temprano podrá salir 
por alguna de las cinco puertas re
partidas estratégicamente por todo 
el recinto. Después de todo, en el 
país de las maravillas nada malo 
puede pasar.

Tan perjudicial puede ser guiarse 
únicamente por los consejos de un 
amigo que acaba de regresar de la 
Expo como intentar visitarlo absolu
tamente todo. Según los sevillanos, 
algunos de los cuales visitan ‘su’ Ex
po casi todos los días, la mejor forma 
de entrar con buen pie en este labe
rinto es la siguiente: adquiera un pla-

Los EE.UU. venden en su pabellón el mode de vida norteamericana
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no general del recinto, acceda a pri
mera hora de la mañana, siéntese - 
con un buen granizado a su lado- y 
marque en el mapa los objetivos bá
sicos de su viaje, sin olvidar las citas 
ineludibles para todo aquel que quie
ra certificar que, verdaderamente, ha 
estado en Sevilla: pabellón de Japón, 
de España, el Palenque, Plaza de las 
Américas, pabellón de los Descubri
mientos, pabellón de la Navegación, 
Plaza cfel Futuro y el edificio de su 
autonomía, claro está.

■  ARQUITECTONICAMENTE 
PERFECTA

Otro aspecto importante que de
berá "asumir" el turista antes de en
trar es lo que espera encontrar, para 
no llevarse desilusiones: muchos 
creen que van a chocarse con una 
mezcla de Disneylandia y museo de 
la NASA. La realidad es que, sin des
merecer, la Expo es una especie de 
muestra o feria, arquitectónicamente 
perfecta, aunque, como diría un in
geniero, mal distribuida... "apeloto
nada" para entendemos.

Tras haber visitado los pabellones 
"obligatorios", lo mejor es lanzarse a 
la aventura, guiándose por los cinco 
sentidos. Todo aquello que le sor
prenda, y serán muchas cosas, tendrá 
algo de atractivo. Ninguna ruta "ofi
cial" señala las auténticas joyas de la 
Expo. En esta categoría figuran los

pabellones de Nueva Zelanda, Ma
rruecos, Monaco o Rusia... a los que 
hay que añadir los de Mauritania o 
Cuba, los más pobres con diferencia 
de Sevilla, que guardan el encanto 
de lo exótico, en el primero de los 
casos, y de lo "prohibido" en el caso 
de la isla de Fidel Castro, quien posa

Figuras y carrozas vanguardistas recorren la Expo en procesión
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El pabellón de Rusia esconde el vehículo ideado para cuando el hombre viaje a Marte

ni parque de atracciones, el pabellón 
de Retevisión y el de Alemania, y 
terminar dando una vuelta a todo el 
recinto en teleférico o tren... sin olvi
dar la obligatoria parada en cual
quiera de los puestos de pizza.

De todas formas, las recomenda
ciones nunca son infalibles, y convie
ne rechazarlas. Hasta en lo presunta
mente "negativo" se encuentra algo 
positivo. En el horrendo pabellón de 
los Estados Unidos venden los mejo
res helados de España, en el depri
mente edificio de Israel se puede ob
servar una impactante referencia al 
holocausto nazi y, para terminar con 
los ejemplos, en el vacío pabellón de 
Venezuela se encuentran las mejo
res sombras de Sevilla.

En fin, nada mejor que visitar Se
villa para sacar conclusiones y salu
dar a Curro en persona. Durante es
tos nueve capítulos LA CRONICA 
ha contribuido, fundamentalmente, a 
ofrecer a los lectores una imagen dis
tinta de la Expo, la única referencia 
al país de las maravillas que se puede 
encontrar en todo el planeta... aun
que para eso hace mucha falta con
vertirse en una ocasional Alicia.

Celia Iglesías/Antonio R. Naranjo

sonriente junto al Rey Juan Carlos 
en una enorme fotografía colgada en 
el interior del edificio.

Tampoco viene mal prefijar una 
especie de itinerario infantil, quizá 
los visitantes más susceptibles quedar 
impresionados de por vida... y tam

bién los más sinceros a la hora de cri
ticar lo que no les gusta. El circuito 
podría comenzar en la Torre Banes- 
to, desde donde se divisan las mejo
res vistas de la Expo, continuar por 
el puerto de las Indias, para emular 
los viajes de Colón, seguir por el mi-

Los restaurantes alemánes, o americano sofrecen los menús más baratos
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Capítulo 33 Memorias Alcalaínas de Jos.é Calleja

“ LA ALCALA QUE YO CONOCI
EL TROFEO CERVANTES

Don José Calleja junto al Trofeo Cervantes

Cuando estamos a pocos días del 
comienzo del Trofeo Cervan
tes, qué mejor que hablar de 

este evento deportivo al que tanto 
cariño tengo y que se ha convertido 
en el trofeo veraniego más antiguo 
de toda la Comunidad de Madrid y 
uno de los que tienen más solera de 
toda España.

Su primera edición se celebró en 
1967 cuando todavía el Alcalá juga
ba en el campo viejo. Los equipos 
participantes fueron el Calvo Sotelo, 
Guadalajara, R.C.D. Coruña y, como 
no, el Alcalá. La idea de crear este 
Trofeo provino de un verdadero tro

tamundos como es Naya que era el 
entrenador por aquel entonces del 
Alcalá y que lo fue también de ba
loncesto del Alcalá. Naya ha entre
nado multitud de equipos como el 
Murcia, Burgos, Jérez, etc. Vimos 
que era una idea excelente y nos pu
simos todos en marcha.

■  ALCALA, PRIMER GANADOR

El trofeo siempre ha estado orga
nizado por la R.S.D. Alcalá, patroci
nado por el Excelentísimo Ayunta
miento y donado por mí mismo. La 
primera edición fue ganada por el

Alcalá tras haber vencido al Coruña 
por un gol a cero. La venida de un 
equipo de la solera como la que te
nía y tiene el Coruña fue posible gra
cias a la mediación de Naya, él es ga
llego y tenía unas relaciones excelen
tes con el club coruñés.

En un principio, el presidente del 
Coruña iba a traer a Alcalá el equipo 
reserva pero al ver lo bonito que era 
el trofeo pensó traer al primer equi
po y aún así perdió en la final con el 
Alcalá. Actualmente el trofeo me 
cuesta alrededor de un millón de pe
setas, en el comienzo el desembolso 
como es normal era menor, ahora ya
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El presidente del Alcalá entregó el primer Trofeo Cervantes

■  EQUIPOS DE CATEGORIA

A pesar de esto, ha habido clubes 
tan importantes como el propio Co
ruña, Albacete (éste participó en 
1968 y en 1979 y todavía distaba mu
cho de lo que ahora se ha convertido 
el equipo), Salamanca, Elche, Caste
llón, Granada, Córdoba, Oviedo y 
sin olvidar la participación de equi
pos como el Zaragoza, Real Madrid 
Deportivo y el Mallorca en la edi
ción del año pasado conmemorando 
el veinticinco aniversario de la crea
ción de este Trofeo Cervantes, re
cordemos que el equipo insular en 
esa misma temporada fue subcam
peón de la Copa del Rey, perdiendo 
en la final por el Atlético de Madrid 
por un gol a cero con gol de Alfredo.

Además de los equipos ya men
cionados, los equipos madrileños 
siempre han tenido su lugar en este

se sabe que los equipos piden mucho 
dinero por disputar algún trofeo de 
fútbol.

En las veinticinco ediciones que 
se han disputado hasta la actualidad,

han pasado por este trofeo equipos 
con una excelente categoría, aunque 
los grandes, grandes, nunca han esta
do, como Atlético de Madrid, Valen
cia, Real Madrid o incluso el Barce

al capitán del Alcalá

lona, ya que como ustedes pueden 
imaginar lo que piden estos clubes 
estaba y está muy lejos de las posibi
lidades económicas del Alcalá.
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Don José Martínez Oliva junto a un amigo pescadero

trofeo como el Getafe, Atlético Ma
drileño, Maravillas, Aranjuez, Rayo 
Vallecano, Moscardó y Real Madrid 
Deportivo

El equipo del Alcalá que ganó es
te trofeo ante el Coruña estaba for
mado por hombres muy allegados a 
Alcalá de Henares como el propio 
Camorana que fue durante mucho 
tiempo entrenador del Alcalá Pro
mesas (segundo equipo del Alcalá 
hace ya tiempo, actualmente es el 
Racing Veracruz) y también Luis 
que jugaba en la posición de portero.

■  UN EXCELENTE VETERINARIO

Un homenaje se puede hacer en 
cualquier momento y en cualquier 
tiempo, y yo quiero hacer mi particu
lar homenaje a un hombre entraña
ble que se merece todos los recono
cimientos del mundo, que desgracia
damente murió hace 26 años.

Su nombre era José Martínez Oli
va, su profesión fue la del veterinario 
y puedo asegurar que en su profe
sión era el número uno, por su hon
radez profesional, su saber estar y su 
sabiduría.

José Martínez Oliva, más conoci
do por el veterinario Oliva, no se ca
saba con nadie. Quiero poner un 
ejemplo, él tenía un gran amigo que 
era Ignacio, de profesión pescadero, 
pues más de una vez le retiró cajas 
de sardinas y de mariscos porque es
taban en mal estado. Esto no se ve 
fácilmente. José Martínez estuvo tra
bajando durante treinta y cinco años 
y vivió toda su vida en una casa cer
cana a la Puerta de Madrid. Cuando 
se retiró le hicieron un homenaje 
con una comida y en las invitaciones 
había este escrito. "DON JOSE 
MARTINEZ OLIVA fue la personi
ficación más expresiva y aquilatada 
que pueda imaginarse, cuya imperté
rrita sinceridad e invencible constan
cia dieron orientación y cima a su vi
da oficial. Su sencillez y lógica impla
cable, marcaron valor cotizable a sus 
convicciones, revistiéndole de autori
dad y prestigio. Así lo reconocieron y 
lo hacen público quienes tuvieron al
guna dependencia o relación con el 
"Maestro Oliva".

Este homenaje estuvo realizado 
por la Hermandad de Industrias Cár
nicas. Don José fue veterinario mu
nicipal durante treinta y cinco años. 
Su mujer se llamaba Pilar Moreno.

Por citar alguna anécdota curiosa 
en la larga vida de Don José Martí
nez recordaré una que sucedió en las 
ferias de Alcalá: cuando él paseaba 
por la calle Libreros, se encontró con 
un un puesto o un "carrillo" de gam
bas y al verlas se paró, estuvo obser
vándolas un ratito y luego cogió una, 
la peló, se la llevó a la boca y pregun
tó: "¿sólo tiene usted éstas? y el del 
puesto le respondió que tenía más 
debajo del carrillo y le dijo: ¿es que 
quiere usted muchas? Don José le 
dijo que se iba a quedar con todas, 
hizo llamar a un guardia municipal 
para que cogiera las gambas que te
nía en el puesto y las guardadas y las

llevara al corral de Santa María la 
Rica y le dio estas instrucciones: "ha
ces un montón con todas las gambas, 
echas un buen puñado de paja y lo 
prendes fuego". El señor del puesto 
se quedó como una piedra.

Recuerdo que en la celebración 
de la comunión de su nieto, al empe
zar a comer se sacaron unos entre
meses, entre otros había unos carabi
neros, cuando los iba a probar, pre
guntó a la señora de la casa que dón
de los había comprado, ésta le dijo 
que en una pescadería que había en 
la entrada de la calle Mayor. Mandó 
recoger todos los carabineros y se los 
llevaron el día siguiente a la pescade
ría donde los había comprado, cogió 
los demás carabineros que tenía y 
también le dijo que le devolviera el 
dinero que le costó.

Fin del capítulo 33
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Según psicólogas y psiquiatras del ambulatorio Luis Vives

«SON FRECUENTES LOS INTENTOS DE 
SUICIDIO POR LAS NOTAS EN EGB Y BUP»

Un 70% de sus pacientes intentaron quitarse la vida por esta razón

Angeles De la Hoz, psicóloga

La pasada semana nuestra porta
da presentaba como tema prin
cipal la marcha de su casa de 

una niña de 15 años, Lydia María 
García- Noblejas, entre otros moti
vos, poF las presiones familiares que 
decía haber sentido en los estudios. 
Dos psicólogas, Angela de la Hoz y 
Paloma Carrión, y una psiquiatra, 
Petra Sánchez, del ambulatorio Luis 
Vives analizan ahora, cuando ya han 
finalizado las clases, de qué manera 
influyen en los niños y adolescentes 
las malas notas y la actitud de las fa
milias ante este tema.

■  600 PERSONAS SE 
ATIENDEN EN UN AÑO

Las tres especialistas atienden al 
año a cerca de 600 personas, de los 
cuales un 70 por 100 intentaron sui
cidarse tras haber suspendido varías 
asignaturas a lo que hay que sumarle

Paloma Carrión, psicóloga

que en los dos úlitmos años, a dife
rencia de los anteriores, ha desapa
recido el aluvión de pacientes que 
intentaron suicidarse.

■  NECESIDAD DE DIALOGAR

Los jóvenes que pasan por esta 
experiencia la superan en su gran 
mayoría, gracias a un tratamiento 
que requiere mucho diálogo. "Hablar 
de los problemas es la mejor medici
na. De hecho, la falta de conversa
ción con sus padres es una nota co
mún en la práctica totalidad de los 
casos".

Los resultados finales son bastan
te positivos. Unas veces se consigue 
recuperar al niño para que siga estu
diando, "porque es lo que quiere", 
añaden las tres doctoras, pero el ob
jetivo no es que todos recuperen sus 
estudios, sino que sean realmente fe
lices.

Celia Iglesias

■  OTROS FACTORES

Sin embargo, cuando un niño de
cide quitarse la vida o escaparse de 
casa, en opinión de la psicóloga De 
la Hoz, "no obedece únicamente a 
una presión familiar en los estudios, 
sino que hay otros factores previos 
como sus características personales y 
la situación en su hogar. Su malestar 
termina manifestándose en los estu
dios".

Esta reacción se expliaría, des
pués de haber evaluado los diferen
tes casos que han pasado por el Luis 
Vives, como un intento de llamar la 
atención de su familia.

Asimismo, las doctoras declararon

el temor a la reacción de los padres. 
Los intentos de suicidio por esta cau
sa, según declararon las doctoras, 
"son bastantes frecuentes", y se dan 
especialmente entre los estudiantes 
de E.G.B y B.U.P.

Petra Sánchez, psiquiatra
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Ha presentado una denuncia contra el ex ministro de Justicia

EL JUEZ DE LA «SENTENCIA DE LOS 
PECHOS» ANUNCIA SU JUBILACION

El juez Miguel González Calderón

El juez Miguel González 
Calderón, popular por la po
lémica "Sentencia de los pe
chos" por la que absolvía al 
ATS José Luis Briones de be
sar los senos a una paciente, 
Florentina Vargas, ha anun
ciado a LA CRONICA su in
tención de jubilarse próxima
mente: "no quiero más pro
blemas, me apetece estar 
tranquilo".

Esta "tranquilidad" del 
juez Calderón, titular del juz
gado 28 de Alcalá de Hena
res, es un objetivo que busca 
tras la "persecución" que, se
gún él, sufre por parte de las 
autoridades jurídicas naciona
les tras su famosa sentencia: 
"desde entonces han intenta
do apartarme de la profesión 
o jubilarme... y yo no consien
to la intromisión en mi labor 
como juez". Hace unas sema
nas, González Calderón se ha

querellado contra el ex minis
tro de Justicia, Fernando Má
gica, por lo que considera 
nombramiento ilegal de una 
vocal del Consejo General del 
Poder Judicial, la cual pidió la 
jubilación del juez de la "Sen
tencia de los pechos": "esa se
ñorita fue nombrada sin que 
se cumpliera el requisito bási
co de haber ejercido la aboga
cía durante 15 años... en 1987 
aún no trabajaba, y sin embar
go ahora es vocal".

Otro de los hechos que es
te magistrado denuncia es su 
traslado forzoso del juzgado 
de Instrucción número 28 al 
número 1: "hace falta un Real 
Decreto para ese cambio y 
tampoco se ha producido, por 
lo que voy a solicitar mi tras
lado a Madrid, aunque me 
hubiera gustado terminar mi 
carrera en una ciudad como 
Alcalá de Henares".

La directora del Reina Sofía, María Corral, asistió a un curso de la Universidad

«EN EUROPA NO SE HUBIERA ARMADO TANTO 
JALEO POR EL TRASLADO DEL GUERNIKA»
La directora del Centro de 

Arte Rema Sofía, María Co
rral, fue una de las destacadas 
ponentes que ha asistido du
rante esta semana al curso 
"Arte, Cultura y Sociedad, 
hoy", organizado por la Uni
versidad de Alcalá.

■  TRASLADO 
POLEMICO

En su intervención, Corral 
se refirió al polémico traslado 
del Guemika de Picasso des
de el Casón del Buen Retiro 
al museo que ella dirige en los 
siguientes términos: "en Euro
pa no se hubiese montado 
tanto jaleo por el traslado de 
una obra de un museo a otro. 
En Inglaterra, por ejemplo, 
han sacado cuadros, de im
portantes artistas, de la Natio

nal Gallery, y no ha pasado 
nada".

■  IMPORTANTES 
CONFERENCIANTES

El curso, que concluyó el 
jueves, ha estado dirigido por 
la conservadora de la Colec
ción de Arte de Telefónica ( 
una de las más importantes de 
España), Laila Ishi-Kawa, y 
las ponentes de*las tres jorna
das de conferencias han sido, 
aparte de las ya mencionadas, 
la directora general de Insti
tutos Culturales de la Genera- 
litat de Valencia, Carmen Al- 
borch, la directora de la Fun
dación Banesto, Araceli Pere
da y la presidenta de la Aso
ciación Española de Galerías 
de Arte Contemporáneo, Jua
na de Aizpuru.



31 de julio de 1992 LA CRONICA del Henares/36

UN PRESO SE SUICIDO AHORCANDOSE 
EN LA PR ISIO N  DE ALCALA-M ECO

Sucesos

' Armas incautadas por la

Un preso de la prisión Madrid II 
en Alcalá de Henares se ahorcó en 
su celda el pasado 23 de julio, des
pués de que habían transcurrido cin
co días desde su ingreso penitencia
rio para cumplir una condena de cin
co meses por hurtar un sillón. El 
ahorcado, Francisco M. B., tenía 31 
años y había sido toxicómano. Hasta 
hace cinco años había ingresado en 
prisión unas 14 veces por diferentes 
delitos contra la propiedad.

El preso, a quien se le tuvo que 
amputar un brazo por su toxicoma
nía, había ingresado una noche antes 
de su muerte en el módulo 3, siendo 
descubierto su cuerpo inerte a la ma
ñana siguiente por el funcionario 
que realizó el recuento del día. 
Fuentes policiales declararon que se 
desconocen los motivos del ahorca
miento, desmintieron que el recluso 
hubiese hecho algún incidente.

Policía el fin de semana

Ciudadana de la comisaría y miem
bros de la Policía Local realizaron 
una nueva operación antidroga, con 
lo que ya van tres en el presente mes.

En esta ocasión, además de inci
dir en los lugares de semanas ante
riores, la actuación policial se ha ex
tendido a la calle Empecinado y muy 
especialmente a el Parque de Copasa 
en determinadas horas de la noche.

Los agentes volvieron a identifi
car a varias personas e intervinieron 
diferentes dosis de sustancias estupe
facientes y armas blancas, escopetas 
de aire comprimido y una palanqueta 
de las que se utilizadan para abrir 
puertas de pisos y establecimientos.

DETENIDOS POR 
TRAFICO DE 

ESTUPEFACIENTES

TERCERA OPERACION 
ANTIDROGA

Este fin de semana, funcionarios 
de la Brigada Local de Seguridad

Dos jóvenes, Andres C.B., de 32 
años, y José María A. M., de 26, fue
ron detenidos esta semana, en dife
rentes puntos de Alcalá, en el mo
mento en que estaban realizando la 
venta de droga.

Ambas detenciones tuvieron lu

gar el pasado 24 de julio. En el distri
to VIII se sorprendió a Andrés C. B., 
a quien se le intervino 21 dosis de 
heroína y 6 de cocaína y que ya había 
sido arrestado en otras 24 ocasiones 
por motivos diferentes.

El segundo traficante operaba en 
la plaza de la Juventud. En el mo
mento de la detención se le intervino 
6.600 pesetas producto de la venta y 
a su comprador 5 dosis de heroína.

DETENIDA UNA MENOR 
POR AMENAZAR CON 

UNA CUCHILLO

La menor de 15 años, S. S. G., fue 
detenida el pasado 23 de julio por 
amenazar a una viandante con un 
cuchillo de cocina para que le diese 
todo el dinero que llevaba.

Los hechos ocurrieron en el pa
seo del Val, cuando una joven que 
salía acompañada de su novio de un 
estanco fue sorprendida por una chi
ca que portaba el arma blanca.

Después de apoderarse de 6.000 
pesetas salió corriendo, siendo pocos 
minutos después alcanzada por el 
novio de la joven, quien solicitó la 
ayuda de un coche de Policía que pa
trullaba en ese momento por el lu
gar.

DETENIDO POR ROBAR 
UN CICLOMOTOR DE 

"MOTOS CANO"

Otro menor, F. M. G , de 15 años, 
fue detenido el pasado 28 de julio 
cuando se encontraba lavando un ci- 
clomotor que días antes había sido 
sustraído, junto con otras dos motos, 
del comercio "Motos Cano", situado 
en Puerta de Madrid número 3.

El valor de lo robado en el esta
blecimiento de motos asee ndía a al
go más de tres millones de pesetas 
aproximadamente.

Celia Iglesias
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En Alcalá construye la zona residencial «Cuna de Cervantes»

CONSTRUCCIONES «PINAR DE CHAMARTÍN», 
RECIBIÓ EL PREMIO A LA POPULARIDAD

Fernando Sánchez, a la izquierda, junto a uno de sus sociosEmilio Trillo

Promociones y  Construcciones «Pinar 
de Chamartín» nació hace nueve años, en 
1983. Desde entonces, la empresa que en 
Alcalá construye la zona residencial"Cu
na de Cervantes" ha gestionado y  construi
do 29 comunidades de propietarios en 
Madrid, con un total de 950 viviendas, 
además de levantar otros edificios y  ofici
nas en la capital y, cóm o no, en Alcalá de 
Henares, la ”hiña bonita” para el grupo de 
profesionales que componen ”E l Pinar de 
Chamartín".

A este currículum sólo parecía 
faltarle una cosa... y la ha conseguido 
hace muy poco, con la obtención del 
‘Premio a la Popularidad’ otorgado 
por Barometer Association, en reco
nocimiento a la calidad y el especial 
servicio al cliente que ofrece la em
presa. LA CRONICA DEL HENA
RES ha entrevistado en su despacho 
al gerente de "El Pinar", Fernando 
Sánchez Lorenzo.

- ¿Qué supone para su empresa este 
premio a la popularidad?

- Yo pienso que si nos dan un 
premio a la popularidad, es porque la

gente nos conoce y saben como tra
bajamos. Es un reconocimiento a 
nuestra labor en Alcalá, a la vez que 
significa que los clientes tienen inte
rés por lo que hacemos.

■  CALIDAD DIA A DIA

- El premio tiene una valor añadido: 
se demuestra que la gente está contenta 
con ustedes».

- "El Pinar" ha hecho muchas vi
viendas en distintos sitios de la Co
munidad, y puedo decir que todos los 
clientes son amigos míos. Sí, desde 
luego creo que el cliente está con
tento por los precios y la calidad que 
estamos dando día a día.

- ¿Y no es difícil aunar calidad y pre
cio?

- Es difícil, pero lo intentamos 
captando solares a buen precio y 
construyendo con buena calidad pe
ro al mejor precio posible.

- ¿Qué planes tiene "El pinar" en Al
calá de Henares?

- Vamos a seguir construyendo en 
la zona de El Val, en la "Cuna de 
Cervantes" y, además, somos propie
tarios de terrenos en la ciudad para 
construir unas 7.000 viviendas, más 
oficinas, centros comerciales... va a 
ser una Alcalá II, situada cerca de la 
antigua ULA, desde donde se divisa 
toda la ciudad.

- Por lo que dice, se quedarán en Al
calá durante mucho tiempo».

- Yo espero que sí, porque Alcalá 
es la ciudad más importante de la 
Comunidad de Madrid, una ciudad 
que tiene que crecer hasta conver
tirse en una continuación de Madrid. 
Alcalá, inmobiliariamente, es el mu
nicipio con mayor futuro de la re
gión, porque tiene industria, Univer
sidad, sanatorios y, sobre todos, mu
chísimos colegios.

- Por último, ¿cuál es la vivienda 
ideal para la familia media?

- La que estamos haciendo: entre 
tres y cuatro dormitorios, con 120- 
150 m2, con un precio asequible... 
como la "Cuna de Cervantes".
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Cultura

Pintó una tela de 20 metros ante 30 personas en 5 minutos

TOSHIHIRO HAMANO, ARTE JAPONES EN 
DIRECTO PARA LA UNIVERSIDAD DE ALCALA

Hamano en un momento de su actuación

El pintor japonés Toshihiro Hamano, 
máximo representante y fundador de la 
"Escuela Ryu" del país del Sol Naciente, 
realizó un curioso ‘performance’ el pasa
do martes en la sala 1,2,93 de la Univer
sidad de Alcalá de Henares (UAH).

El "espectáculo", mezcla de arte y de 
rito teatral, consistió en la creación de 
una obra de 20 metros de largo en poco 
más de cinco minutos. La inspiración 
que a Hamano parecía venirle a ratos 
procedía de su concentración ‘Zen’ (bu

dista) y de la música que evocaba en to
do momento su país natal.

Así, rápidamente, utilizando dos 
grandes pinceles y pintura negra y amari
lla, Hamano terminó su obra... ante la 
sorpresa de las decenas de personas que 
presenciaban incrédulos el acto. A conti
nuación, el pintor nipón cortó en 20 tro
zos la tela para repartirla entre las auto
ridades y los ‘enchufados’ de las autori
dades, con tal éxito que hasta el rector 
de la UAH, Manuel Gala, se "pegó" por

conseguir el mayor número de regalos 
posibles para él y sus amigos.

Es la primera vez que el prestigioso 
pintor japonés visita España, aunque no 
es la primera vez que una sala acoge una 
de sus exposiciones. Anteriormente ha
bía expuesto, y parece seguro que de al
guna forma colaborará en la decoración 
del jardín botánico Juan Carlos I, cuya 
construcción en Alcalá está prevista en 
el Plan General de Ordenación Urbana.

A.R. Naranjo/C. Iglesias

ABIERTA YA LA MEJOR TERRAZA DE ALCALA 
De lunes a ju e v e s , p rec io s  p o p u lares

De, 7 de, da tarde, a 3 de, da madrugada
L o s  j u e v e s  m ú s i c a  e n  d i r e c t o

U n s a lu d o  d e  la  p a n a d e r ía
P l a z a  d e  l o s  S a n t o s  N i ñ o s ,  7
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Lleno total en el estreno del viernes

«EL PICARO» SUSPENDIO DOS ACTUACIONES 
POR LA ENFERMEDAD DE RAFAEL ALVAREZ

El estreno de "El Picaro, aventu
ras y desventuras de Lucas de Mara
ña", de Femando Fernán Gómez, se 
quedó exclusivamente en eso, en es
treno, debido a la enfermedad de su 
protagonista, Rafael Alvarez "El 
Brujo", que sufrió un pinzamiento de 
vértebra pocos días antes de su pues
ta en escena en la Terraza del Teatro 
Salón Cervantes el pasado viernes.

■  SABADO Y DOMINGO SIN 
FUNCIONES

Por ello, se suspendieron las fun
ciones del sábado y domingo, mien
tras el actor era sometido a trata
miento médico. La compañía tenía 
proyectado participar en el Festival 
de Teatro Clásico de Burgos, ayer 
jueves. A pesar de la enfermedad del 
actor, la compañía no desestimaba 
acudir a Burgos, bien si el actor se 
recuperaba a tiempo, bien por medio 
de otro intérprete sustituto.

El estreno del viernes registró un 
lleno de público en la Terraza, que 
tiene una capacidad de alrededor de 
quinientas personas sentadas. Entre 
el público se pudo ver a actores co
nocidos, como Adolfo Marsillach, 
además de otros famosos como, por 
ejemplo, el cantante del grupo Los 
Ronaldos, Coque Malla.

En el conjunto de actores partici
pantes se encuentra nombres muy 
conocidos como son Emma Cohen, 
Vicente Parra, Isabel Serrano o Luis 
Barbero.

En la obra participa un actor alca- 
laíno, Gonzalo Merelo, quien tiene 
un largo currículum a sus espaldas. 
Fue elegido en unas pruebas realiza
das hace un mes, a las que se presen
taron seis actores más de Alcalá.

Los asistentes aplaudieron con 
entusiasmo la obra, aunque más de

un espectador dio alguna muestra de 
cansancio debido a la longitud de la 
función, de alrededor de tres horas. 
Un cansancio en el que también in
fluyó que el intermedio se produjo a 
media hora escasa del final.

■  VOLARON DECORADOS

El comienzo del estreno se retra
só treinta minutos debido a que el 
viento abatió parte de la tramoya de 
los decorados. Sin embargo, a la en
trada de la gente, el escenario había 
sido recompuesto sin mayores conse
cuencias.

El actor alcalaíno David Sanz, 
miembro de los grupos teatrales 
Telémaco y Teatro del Finikito, 
ha sido contratado por la Compa
ñía de Teatro Clásico Nacional, 
para trabajar en "La gran sultana", 
de Miguel de Cervantes, que diri
girá Adolfo Marsillach. Aunque 
Sanz es actor, ha sido contratado 
como músico, pues tiene amplios 
conocimientos de chirimía y flauta 
barroca, instrumentos de los que 
escasean los buenos interpretes, 
aparte de posibles sustituciones.

■  ESTRENO EN LA EXPO

El estreno se realizará el 6 de 
setiembre, en la Expo de Sevilla, 
para después comenzar una gira 
por teatros públicos de toda Espa
ña. "La gran sultana" se presentará 
en el Teatro de la Comedia de

Fernán Gómez, autor de "El pica
ro", una pieza que sigue la línea de la 
novela picaresca expresada en "El la
zarillo", no estuvo presente al encon
trarse rodando una película en Lis
boa, a las órdenes de Femando 
Trueba.

La obra se representará en el mes 
de setiembre en la Expo Universal 
de Sevilla, y ha sido producida por la 
propia Expo, la productora Penta- 
ción, a la que pertenece "El Brujo", y 
por la Fundación Colegio del Reyde 
Alcalá de Henaresa, que ha aporta
do la cantidad de diez millones de 
pesetas.

Madrid, sede de la compañía, el 5 
de octubre, donde se representará 
hasta finales del mes de diciembre.

■  «EL FALSO PRINCIPE»

Por otro lado, el grupo Teléma
co participó el viernes pasado en 
el Festival de Teatro Clásico de 
Burgos, con la creación propia "El 
falso príncipe".

Tres miembros de esta forma
ción, Millán de Miguel, Miguel 
Angel Coso y Juan Sanz, han reali
zado la escenografía de "Fuenteo- 
vejuna", obra de Lope de Vega 
que se representa todos los años a 
mediados de julio en el pueblo 
cordobés de idéntico nombre, en 
la versión que hizo Enrique Llovet 
que ha dirigido María Paz Balles
teros.

F.R.

Félix Rodríguez

Trabaja en los grupos Telémaco y Finikito

DAVID SANZ, EN LA COMPAÑIA  
DE TEATRO CLASICO NACIONAL
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M edio am biente

SEGUIMIENTO AMBIENTAL DE ALC
Analizamos en esta sec

ción los datos de contami
nación atmosférica en Alca
lá de Henares facilitados 
por el Gabinete de prensa 
del Excmo. Ayuntamiento 
de dicha localidad. La base 
del estudio ambiental se 
centra en los registros me
dios diarios de SO2, NO2 y 
de partículas en suspensión 
recopilados entre el 22 de 
Mayo y el 9 de Julio en las 
estaciones "Chorrillo" y 
"Reyes Católicos". Los da
tos ambientales se comple
mentan con información 
meteorológica básica: tem
peratura, humedad relativa, 
velocidad y dirección de 
viento.

Presentamos, a conti
nuación, las principales a- 
preciaciones extraídas del 
análisis realizado, acompa
ñadas de los gráficos más 
ilustrativos.

1. Los días 26,27 y 28 de 
Junio la estación Reyes Católicos no pre
senta contaminación alguna de SO2, ÑO2 

y partículas. Sin embargo, Chorrillo sí 
mantiene los niveles de contaminación 
medios observados en los días anteriores. 
Todo hace indicar que dicha estación 
(R.C.) estuvo fuera de servicio durante 
estos (res días, descartándose en princi
pio la hipótesis de mantenimiento pues 
el período mencionado coincidió con un 
fm de semana. Como prueba del fallo de 
funcionamiento, indicar que las lecturas

S e g u ia ie n to  a a b ie n ta l A lc a la  de Henares 

Concentraciones de SO?

Primer piano de la Cabina en el Chorrillo

de fondo ambiental superan el fondo de 
escala consecuencia del fallo (los senso
res literalmente dejan de medir). Pudiera 
tratarse de una pérdida de alimentación 
eléctrica a la estación, o a los canales de 
medida. La electrónica asociada al regis
tro de valores de ingeniería parece fun
cionar al registrar "ceros" virtules de con
centraciones en los tres .canales. En prin
cipio, resulta poco probable pensar en 
un fallo general y simultáneo de los tres 
canales de instrumentación. La estación 

R.C. vuelve a funcionar con 
normalidad a partir del 
30 de Junio.

2. Los niveles de 
SO2 son ciertamente 
muy reducidos en am
bas estaciones indican- f

motocicletas) posicionados 
temporalmente en "ralenti" 
junto a las estaciones de me
dida. Dado que las estacio
nes ambientales pretenden 
la medida de la contamina
ción urbana, no es de extra
ñar que los registros de SO2 

sean reducidos en esta épo
ca del año. Es esperable un 
incremento de los niveles de 
dióxido de azufre en invier
no como consecuencia de la 
puesta en servicio de las ca
lefacciones domésticas.

3. La concentración de 
partículas es muy parecida 
en las dos estaciones am
bientales. De hecho se ob
serva una buena correlación 
entre las lecturas medias de 
ambas estaciones. Estos re
gistros indicarían una con
centración media uniforme 
de partículas en el casco ur
bano de Alcalá con valores 
medios de fondo ambiental 
de 25g/m3. Estos valores de 

fondo (valores mínimos) se presentan 
sistemáticamente en fines de semana en 
las dos estaciones de medida. Las máxi
mas concentraciones de partículas se 
elevan a 88g/m3 en la estación Reyes Ca
tólicos y a 66g/m3 en Chorrillo durante 
los días 15 y 16 de Junio. Paradójicamen
te, estos valores máximos se registran en 
días de lluvia en los que es esperable un 
mayor arrastre de partículas hacia el sue
lo (?).

4. Resulta, cuando menos sorpren-

S e gu im en to  a t t ie n ta )  A lc a la  de Henares 

C oncentrac ión  de p a r t íc u la s

T

R C a tó lic o s

199?

|R .C . do una escasa contri "5, 66

j bución industrial por £
g

- emisiones de dióxido 5 44

de azufre en Alcalá. «*
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Oía ju l ia n o  (?? Mayo -  9 J u lio )

Concentraciones de S02

Los valores medios 
diarios más significati
vos se sitúan en torno a 
10g/m3 y parecen estar 
relacionados con focos 
urbanos (vehículos y/o Oía ju l ia n o  I?? Mayo -  9  J u lio )

Concentración de partículas
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M edio ambiente

lLA DE HENARES (ll mayo ■ 9 julio)
dente, el comportamiento de 
los registros de NO2 en las dos 
estaciones de medida. Son los 
vehículos y cliclomotores los 
principales focos contribuyen
tes a la contaminación por NO2 

en una zona urbana, constitu
yendo uno de los principales 
agentes contaminantes a vigi
lar. Sorprende, no la razonable 
correlación existente entre las 
lecturas de ambas estaciones, 
sino la simultaneidad temporal 
de picos y valles con un sensi
ble desfase entre magnitudes 
medidas. De hecho, las concen
traciones medidas en la esta
ción Reyes Católicos duplican 
las registradas en Chorrillo.
Resulta poco razonable asumir 
diferencias tan significativas en 
un casco urbano relativamente 
pequeño. Aun aceptando como 
posible la existencia de lecturas diferen
tes (diferente intensidad del tráfico roda
do en los alrededores de ambas estacio
nes), es poco probable que las series 
temporales coincidan en los valores má
ximos y mínimos. Lo razonable es pensar 
que existe algún problema de calibración 
en la instrumentación (y/o electrónica 
asociada) de alguna de las dos estaciones 
ambientales. Si no fuera así, habría que 
sospechar una deficiente ubicación de 
una de las estaciones de medida utiliza
das como testigos representativos de la 
contaminación ambiental en Alcalá.

Otra característica a destacar en las 
lecturas de NO2, es la aparente variabili
dad del fondo ambiental. Los registros

Seguim iento a a tn e n ta l A lc a la  de Henares 

C o n ce n tra tions  de N02

Oía ju l ia n o  122 Mayo -  9  .A ilio )

Concentraciones de N02

Situación de la cabina en Reyes Católicos

más bajos coinciden con fines de sema
na, sin bien, las magnitudes son diferen
tes oscilando entre lg/m3 y 9g/m3 en 
Chorrillo, y entre 17g/m y 25g/m3 en Re
yes Católicos. No resulta factible deter
minar las causas de tal aparente variabili
dad al no disponerse de una base de da
tos más amplia. Los registros máximos 
ascienden a 38g/m3 en Reyes Católicos, 
mientras que en Chorrillo apenas se al
canzan 14g/m3.

5. No se aprecia correlación alguna 
entre la meteorología y la contaminación 
atmosférica, si bien hay que precisar que 
aquellas condiciones que favorecen me
nores índices de contaminación (lluvia y 
viento intenso) apenas suponen un 15% 

del período analiza
do, dándose la cir
cunstancia de que un 
8% de las situaciones 
favorables coinciden 
en fin de semana, 
cuando la actividad 
urbana (en forma de 
focos contaminantes) 
ya de por sí es míni
ma. Por otra parte, 
esta aparente ausen
cia de correlación 
también pudiera ex
plicarse por el pro
cedimiento de medi
da utilizado. Al pro-

1992

cesar valores medios diarios, don
de las condiciones meteorológicas 
pueden variar significativamente, 
se estarían promediándo caracte
rísticas diferentes perdiendo, con 
ello, la secuencialiadad temporal 
meteorología-concentraciones ne
cesaria para un correcto segui
miento meteorológico-ambiental. 
Así mismo, es de esperar una ma
yor influencia de la turbulencia lo
cal sobre las estaciones de medida 
que la debida a las condiciones ad- 
vectivas de mesoescala. A medida 
de que se disponga de una base de 
datos más amplia se podrá deter
minar el grado máximo de correla
ción a alcanzar utilizando la meto
dología actual.

Este primer análisis ambiental 
pone de relieve la importancia de 
la calidad del dato medido sobre el 
hecho de medir en sí mismo. El ac

tual nivel de riesgo ambiental no parece 
elevado en Alcalá de Henares, si bien un 
adecuado mantenimiento de las estacio
nes ambientales se hace imprescindible a 
la hora de establecer un correcto diag
nóstico de tales niveles de riesgo en con
diciones episódicas o de especial alerta 
atmosférica. Recordar, así mismo, que 
los registros medios diarios pueden "en
mascarar" valores pico superiores a los 
límites diarios. La vigilancia de tales pi
cos y de su persistencia resulta igualmen
te recomendable.

José I. Ibarra 
Ingeniero Medio Ambiente

S egu ia ien to  a a tn e n ta l A lc a la  de Henares
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Por 
1645000 

la ciudad
es tuya.

Por mucho menos de lo que te imaginas tendrás la ciudad a tus pies. Con el nuevo Suzuki 
Vitara Cup. Una serie especial de Suzuki que pone a tu alcance toda la tecnología japonesa. Con una 

mecánica capaz de tomar las calles por la fuerza. Con un espacio interior concebido para que, si quieres, 
lo cargues todo. Con techo de resina desmontable para que lo descapotes a tu antojo. Con un equipamiento 
que induye mareajes laterales especiales. Y todo a un precio que no podrás resistir: desde 1.645.000 Pías. 
Sube al Suzuki Vitara Cup. Te harás 
con la ciudad por menos de lo que 
te imaginas.
(•) PVP recomendado. IVA y Transporte incluido.

# Suzuki
PATAOCIMAOOA OFICIAL 

Pt& C UO N O f MMOALUOá tM C K P O U

FINANCIACION O K T O N O lf A T R * I S  O i IN  TOOOS IO S C O N CISIO N  A®IO> YUZUfcl

SUZUKI VITARA CUP. M O TO R DE 1.600 C C . - DOS PLAZAS (CONVERTIBLE EN 4) - TECHO DE 

RESINA DESMONTABLE - C AS O LIN A  SUPER O  SIN PLO M O  - M A S  DE 390 PUNTOS DE ASISTENCIA.

QUILES Concesionarios, S.A. Adelántese a la subida del IVA
Adquiera ahora su SUZUKICtra. N-ll, Km. 31,600.

28812 Alcalá de Henares. Tel. 888 49 11
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Deportes

La nueva directiva ha decidido no renovar a Moya y Alía

LA R.S.D ALCALA SE PRESENTO ANTE SU 
PUBLICO CON UNA PLANTILLA MODESTA
El Pegaso será uno de los equipos integrantes en el Trofeo Cervantes

La plantilla de la R.S.D. Alcalá que 
competirá la próxima temporada en la 
segunda división B se presentó el pasado 
lunes, en el campo de la Virgen del Val, 
ante algo más de 300 personas que no 
quisieron perder la ocasión de animar 
con sus aplausos a los jóvenes jugadores 
y a la nueva directiva.

Con casi media hora de retraso, el 
equipo, con su entrenador a la cabeza, 
hizo acto de presencia sobre el terreno 
de juego. Instantes después lo harían los 
juveniles. El primero en hablar fue Luis 
Fernández Ríos, que se estrenaba en sus 
labores de presidente en un acto oficial. 
Como es habitual en él, no prometió na
da y mucho menos el ascenso, y se limitó 
a explicar sus pretensiones de cara a la 
nueva temporada. La eliminación de las 
deudas del Alcalá, un incremento del nú
mero de socios y mejorar la imagen del 
club, son las líneas básicas de su política 
presidencial. Seguidamente, tomó la pa
labra el entrenador, Juan Clemente, 
quien esquivó hablar del ascenso. "Esta 
presentación va a ser un plagio de la an
terior. Sólo voy a prometer lo que está al 

, alcance de los jugadores, trabajo. Ellos y 
dios dirán lo que va a pasar”, declaró.

La plantilla que presenta el Alcalá es
te año se caracteriza por la juventud de 
sus jugadores, que son prácticamente los 
mismos de la pasada campaña, y por los 
cuatro fichajes que se han realizado.

El objetivo, teniendo en cuenta sus 
posibilidades, es mantenerse en la cate
goría. Para ello, tal como declaró en el 
anterior número a este semanario Fér- 
nandez Ríos, "contamos con un equipo

reforzado de tercera para jugar en se
gunda".

■  ADIOS A MOYA Y AUA

El último en intervenir fue el que iba 
a ser capitán, Miguel Angel Moya, pero 
ya ni desempeñará esta función ni conti
nuará en el equipo. La junta directiva, 
después de mantener una reunión el pa
sado martes, decidió no renovar a este 
jugador ni al portero José Alía, por ha

ber solicitado el pago de unas cantidades 
que se les adeuda de la temporada pasa
da con unas maneras que no gustaron a 
los directivos, según explicó el presiden
te rojillo. "Queremos -dijo- un posible 
plante".

Por otra parte, Ríos ha confirmado la 
presencia del Pegaso en el trofeo Cer
vantes. El segundo de los equipos que 
estará presente parece ser que será el 
Guadalajara, aunque aún está por con
firmar con directivos de este club.

Celia Iglesias

En MUEVO rUTURO estamos construyendo 
la vivienda que usted proyectarla, 

dentro de un concepto urbanístico Integral 
que colmar A sus Ilusiones...

Magnificas viviendas unlfamlllares de 258 metros cuadrados 
construidos, con cuatro dormitorios. Jardín privado, piscina, etc...

Visítenos en la propia urbanización o llámenos a los teléfonos

882  98  48  -  519  23  26

G E S T IO N A  Y  V E N D E

''Í t t t é r / O l o
La» Cafla». 2-A Bajo A. Telfs.: 519 23 26 - Fax: 519 32 41 - 28043 Madrid
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Deportes

Para el Juventud Alcalá y RSD Alcalá

SE CUMPLIERON LOS OBJETIVOS 
MARCADOS EN LA TEMPORADA PASADA

La temporada 92-93 está a punto 
de comenzar y antes de que 
zarpe ésta, quedó atras una 

temporada 91-92 que podemos califi
car como positiva para los tres equi
pos de alta competición de Alcalá de 
Henares: Juventud Alcalá de balon
cesto y de balonmano y la R.S.D. Al
calá. Ya que los tres cumplieron con 
sus objetivos: el de balonmano pasar 
una temporada de transición y espe
rar a ésta que sea mejor, la de balon
cesto conservar la categoría y el Al
calá ascender a Segunda B.

■  BALONMANO: TRANSICION

El Juventud Alcalá de balonmano 
fue el equipo que más dificultades 
tuvo para afrontar la temporada pa
sada. En pleno mes de agosto del 91 
aun no se sabía si el equipo iba a ju
gar en División de Honor o Primera 
División, por los problemas que se 
tuvo con la fusión con Cajamadrid. 
Al final y a última hora se consiguió

la añorada fusión y el equipo termi
nó por denominarse CAM Juventud 
Alcalá.

El equipo partía de cero, como el 
club Juventud Alcalá, ya que con es
te nombre era la primera vez que se 
jugaba en División de Honor. Félix 
Moreno, presidente de la entidad, en 
un primer momento quiso optar.para 
la función de entrenador por un 
hombre de la casa como Manolo La
guna, sin embargo éste decidió que
darse un año más en el Guadalajara y 
se apostó por un hombre de cierta 
categoría, como Jordi Alvaro, que 
entrenó hace varias temporadas al 
Atlético de Madrid.

Por la premura de tiempo, se con
figuró un equipo de circunstancias, 
aunque se mantuvo la columna ver
tebral del equipo del año pasado: 
con Manolo en la portería, el inigua
lable Puzovic y los veteranos Pradas 
y Cihuri. Se repescó a Elberdín, que 
poco pudo ayudar a sus compañeros, 
los años no pasan en balde. Para

Manolo, el mejor en balonmano

completar la plantilla, Alvaro se de
cidió por gente joven y algo inexper
ta, como Trives, Antúnez, Camacho, 
Lamarca, Gómez y Juan López y 
también por Coté, que demostró ser 
un buen jugador.

En el capítulo del segundo ex
tranjero, se fichó a un checo, Csaba 
Szcus, procedente del Kosice. Su 
temporada la podemos calificar de 
nefasta, nunca demostró en los parti
dos jugados ser un hombre resoluti
vo y que marque las diferencias. La 
causa pudo ser que no se adaptó a la 
vida española. Esta temporada debe 
demostrar mucho más.

El CAM-Juventud Alcalá en la 
primera fase no pudo clasificarse en
tre los cuatro primeros. Se pasó de 
jugar por el título a jugar por no de
scender, se dio la vuelta a la tortilla, 
en temporadas pasadas el Cajama
drid luchó de tu a tu por la consecu
ción de la liga.

En la segunda fase, el Juventud 
Alcalá volvió a demostrar sus caren-
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Paraíso, el mejor en baloncesto El equipo de baloncesto realizó una buena temporada

cías en la cancha, nunca tuvo un pi
vote en condiciones, Camacho no es
tuvo a la altura de las circunstancias. 
Con más pena que gloria los hom
bres de Jordi Alvaro salvaron la cate
goría, con un balonmano exento de 
calidad y que aburría hasta las ovejas.

Como ejemplo de este deprimen
te juego, hay que recordar un partido 
disputado en el Pabellón Ruiz de 
Velasco ante el Guadalajara que se 
perdió de un gol y los hombres de 
Alvaro sólo fueron capaces de mar
car un gol en la segunda parte.

Parte de los aficionados achacan 
esta mal temporada en un factor im
portante: el entrenador. Según éstos, 
Alvaro no ha exprimido lo suficiente 
a sus jugadores y no ha demostrado 
ser el entrenador que todos espera
ban. Otra causa importante a debatir 
es que Zoran Puzovic se alejó mucho 
de ser el jugador que todo el mundo 
esperaba de él y que hace dos tem
poradas se proclamase máximo go
leador de la División de Honor. En 
esta campaña, Zoran nunca estuvo a 
su nivel de juego, quizás las circuns
tancias en las que pasó su país, Yu
goslavia, fue determinante para que 
su juego bajase espectacularmente.

El mejor jugador de este equipo

fue sin duda, Manolo, demostrando 
ser un portero de lujo para un equi
po bisoño como el Juventud Alcalá. 
Injustamente Manolo se quedó sin 
una plaza para la selección olímpica 
de Barcelona 92.

■  BALONCESTO:
BRAVO CHAVALES

En la sección de baloncesto tam
bién se dejó notar el cambio de enti
dad, de Cajamadrid al Juventud Al
calá o lo que es lo mismo de jugar 
para el ascenso a mantener digna
mente la categoría.

Y se mantuvo con dignidad la ca
tegoría de la Primera División, con 
jugadores jóvenes e inexpertos. Para 
el puesto en el banquillo se optó por 
un hombre de la casa: Luis Angel 
Rodrigo. Rodrigo saltó a la fama co
mo entrenador después de sus mag
níficas campañas con el equipo de 
baloncesto femenino Avón Alcalá, 
de eso ya hace tiempo.

Con grandes dificultades, Luis 
Angel Rodrigo pudo configurar un 
equipo, que podemos calificar de cir
cunstancias, con gente procedente 
de equipos como Azuqueca, Guada

lajara y gente junior del propio Ju
ventud Alcalá, como Díaz, Oquillas, 
Román, Del Moral, Paraíso, Jorge 
González y ya con la temporada co
menzada, se fichó a Fajardo, proce
dente del Torrejón.

Lo del extranjero fue capítulo 
aparte, se fichó a DavidCooke,pro
cedente del Lliria y que según los en
tendidos fue el mejor jugador de la 
Primera División hace dos tempora
das. Sin embargo, no demostró abso
lutamente nada, bueno sí, sólo apa
tía, daba la sensación a veces que el 
Juventud Alcalá jugaba con sólo cua
tro jugadores e incluso cuando se 
sancionó a Cooke por tres partidos 
por una falta descalificante en un 
partido, el equipo jugó el mejor ba
loncesto de la temporada.

En la segunda fase, se cambió de 
extranjero, trayendo a Howard 
Wood, un jugador veterano de 2,02 
metros y que venía cedido del Pame- 
sa de Valencia. Dos años de inactivi
dad eran muchos para un hombre ya 
veterano, aunque su experiencia la 
demostró sabiendo colocarse bien al 
rebote y sacando los codos.

Con muchos apuros y con la emo
ción a flor de piel, el Juventud Alca-

continúa en página siguiente
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Jaime, el mejor en fútbol El Alcalá consiguió su objetivo: el ascenso

viene página anterior

lá en un play off a vida o muerte ante 
el Melilla pudo salvar el barco, ven
ciendo tres partidos y perdiendo uno. 
Los de Rodrigo consiguieron ganar 
dos partidos en Melilla, ante un am
biente cargado y todo en contra.

Destacar sobre todo a dos jugado
res: José Antonio Paraíso y Jorge 
González. La buena temporada de 
los dos le han destinado a dos equi
pos de gran categoría, Barcelona y 
Cajabilbao respectivamente. Paraíso 
jugará nada más y nada menos que 
en el Barcelona de Aito García Re- 
neses, aunque posiblemente no 
cuente con muchos minutos, ya que 
se ha dicho que será el posible susti
tuto o recambio de Andrés Jiménez.

■  FUTBOL: UN ASCENSO CON 
SUFRIMIENTO

La pasada temporada, el Alcalá 
tuvo que jugar en la Tercera División 
debido a la perdida de categoría en 
la anterior campaña. El único objeti
vo según presidente y directivos era 
el ascenso, parecía fácil, «1 Alcalá sa
lía como gallito por haber jugado du
rante muchas temporadas en Segun
da B. Sin embargo, partido a partido, 
se comprobó que de gallito no tenía

absolutamente nada, era simplemen
te un equipo más.

Se configuró un equipo con gente 
de equipos de tercera y gente sobre 
todo de la cantera: Barrero, Calero, 
Vela, Amorós, Bravo, Jaime, Luis 
García, Jabonero, etc. Sí podemos 
poner un adjetivo a este equipo sería 
el de luchador. Juan Clemente fue el 
técnico del Alcalá para esta pasada 
temporada y también para la que vie
ne. Un hombre carismático, especta
cular en el banquillo y que ha sabido 
exprimir todo lo humanamante posi
ble a sus jugadores.

El Alcalá durante la liga nunca ju
gó bien al fútbol, sólo lucha, coraje y 
amor propio, les hizo estar casi siem
pre en la cuarta posición, tras los Re
al Madrid, Aranjuez y Móstoles. 
Cuando restaban cuatro o cinco jor
nadas para la conclusión de la cam
paña, las cosas empezaron a ponerse 
muy mal para los de Clemente, con 
un Rayo Majadahonda que incluso 
se aupó en la cuarta posición. Sin 
embargo hubo una jornada clave, 
cuando el Alcalá en el campo del 
Carabanchel pudo empatar a un gol 
y el Rayo perdía por 4 a 1 ante el 
Parla, lo que hizo que todo se jugara 
a una sola carta ante el Aranjuez, ga
nando por 1-0.

El objetivo se había cumplido, lle

gar a los play off, pero el ascenso es
taba aún muy lejos. El Alcalá debía 
jugar ante el Carballiño, Astorga y 
Lealtad. Los de Clemente en estos 
seis partidos, se transformaron, ya no 
eran un simple un equipo luchador 
sino también jugaban bien al fútbol, 
provocando los aplausos de unos afi
cionados que por fin veían buen fút
bol en El Val.

Supieron remontar partidos en 
contra muy complicados, en concre
to contra el Carballiño y el Astorga, 
que se pusieron por delante dos ve
ces en el marcador: 0-1 y 1-2, ven
ciendo finalmente por 3-2 después 
de remontadas épicas. En el último 
partido de play off ante el Lealtad 
todo se jugaba a una carta y los de 
Clemente no defraudaron, ganando 
por un gol a cero, tanto marcado por 
Javi.

Se había cumplido, todo un sueño 
que se convirtió en realidad. Como 
jugadores destacados podemos men
cionar al joven Jaime que más que 
pies tiene manos colocando el balón 
donde quiere y Antonio por su habi
lidad y oportunismo a la hora de con
seguir goles y sin olvidar al entrena
dor, Juan Clemente, que con su sabi
duría y su confianza en sus jugadores 
ha permitido ascender al equipo.

Luis Cambil
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Con el nombre de Imagen 5000

CAMPAÑA DE ABONADOS 
DEL JUVENTUD ALCALA

Félix Moreno, presidente del Juventud Alcalá

El Juventud Alcalá para la tem
porada 92/93 ha montado una cam
paña importante de abonados para 
sus tres equipos de alta competición, 
el de balonmano masculino que jue
ga en la División de Honor, el de ba
lonmano femenino que también jue
ga en la División de Honor tras ha
ber ascendido el año pasado y el de 
baloncesto en la Primera División.

Esta campaña comenzó el 15 de 
junio y ha sido un pleno éxito, ya que 
hasta estas fechas se ha superado el 
número de abonados que se tenía en 
la temporada pasada. Este éxito se 
puede entender gracias a la rebaja 
considerable que han sufrido el pre
cio de estos abonos, estos son los 
precios: adultos: 6.000 ptas. al año, 
infantiles hasta 17 años: 1.000 ptas.

Como fruto de esta gran acogida 
de nuevos abonados, el Juventud Al
calá cuenta ya con cuatro peñas. 
Junto a la veterana de la Peña Mar
cha Verde se han sumado la Peña 
Puzovic, la Peña Inter- Estudiantes y 
la Peña Birrencia.

Cualquier aficionado o simpati
zante que quiera ser abonado del 
club, deben pasarse por la sede so
cial del club Juventud Alcalá que la 
tiene en la calle Empecinado, 3 de 
17 a 20 horas y el teléfono de con
tacto es el 8822357.

Con esta campaña de socios espe
remos que el enorme Pabellón Ruiz 
de Velasco no esté tan vacío y que se 
deje de dar la idea de jugar en fami
lia, ya que los jugadores tanto de ba
lonmano como de baloncesto necesi
tan el aliento como cualquier depor
tista de los suyos y es que al ser tan 
grande este recinto deportivo, el frío 
ambiental es algo usual en los parti
dos de alta competición, algo muy 
diferente en otras canchas más pe
queñas donde el público está cerca 
de los jugadores y el ambiente lo po
demos calificar de infernal, como su
cedía antaño en el pabellón Virgen 
del Val, con los partidos que dispu
taba el Caja Madrid, cuando jugaba 
en Primera División ahora denomi
nada ACB.

LIBRE
DIRECTO
UN HASTA 

LUEGO
Luis Cambil

Mañana ya es agosto y por tan
to muchos españoles empezamos 
las vacaciones estivales. ¡Por fin 
llegaron! Y cuando nosotros esta
mos sólo pensando en playa, en 
bikinis y en suecas, los clubes de
portivos tienen la cabeza en otra 
cosa, naturalmente.

Unos ya tienen preparados sus 
equipos y otros como pasa con el 
Alcalá aún lo está completando, a 
base de jugadores baratos de la 
Tercera División. Y es que Fer
nández Ríos tiene la cabeza en su 
sitio y no piensa gastarse más di
nero de lo que se tiene.

Sólo queda un mes para que 
vuelvan nuevamente las canastas, 
los penaltys y todo lo referente al 
deporte y en concreto a los equi
pos de alta competición. En cuan
to al de balonmano, se espera mu
cho de él, ya que se ha reforzado 
con hombres de gran valía como 
Campos, Ordóñez, Momic y De 
Luis, más los Manolo, Puzovic y 
compañía. Esta próxima tempora
da se debe aspirar por algo más.

En cuanto al de baloncesto es 
toda una incognita, es como vol
ver a empezar de cero, con una 
plantilla completamente nueva y 
con una categoría que se ha refor
mado tanto que nadie sabe lo que 
va a deparar.

Y el Alcalá, pues cualquiera 
sabe. No hace falta ser un buen 
equipo a través de talonario, pero 
al menos tener jugadores experi
mentados en la categoría en que 
te mueves, siempre es importante 
y el Alcalá necesita de esos hom
bres que juntos a los de la tempo
rada pasada formen un buen blo
que y lleven a Alcalá de Henares 
al puesto que se merece.
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Victoriano Calvete "Vitín", masajista de la R.S.D. Alcalá

«HE RECHAZADO LAS OFERTAS DE EQUIPOS 
IMPORTANTES DE PRIMERA DIVISION»

Uno de los personajes futbolís
ticos más conocidos dentro y 
fuera de la R.S.D. Alcalá es 

el popularmente llamado "Vitín", 
Victoriano Calvete, de 52 años, que 
lleva más de la mitad de su vida de
dicado a sanar los esguinces, dolo
res de cabeza y un largo etcétera de 
lesiones. Es socio desde hace tantos 
años que le es difícil recordar la ci
fra exacta, aunque haciendo memo
ria calcula que rondan los cuarenta. 
Tiene igual número de canas como 
chistes cuenta al día, que son mu
chos. Conoce la historia del club 
mejor que nadie y está dispuesto a 
hacer cualquier cosa por él. Ahora, 
en época de saneamiento de las ar
cas, no quiere, al igual que en tem
poradas pasadas, cobrar ni un duro.

•A usted, además de por "Vitín”, se 
le conoce como "el brujo del Val", ¿tal 
vez porque sus manos han hecho mu
chas brujerías?

-Ese apodo tiene relación con 
que aquí se encuentra la Virgen del 
Val, quien hasta ahora parece que 
nos ayuda.

-De usted se ha dicho que utiliza ar
tes de curandero y que cualquiera que 
pase por sus manos se cura, ¿es cier
to?

-Claro que sí. Es que además de 
masajista soy naturalista. Los mate
riales que aplico a mis jugadores los 
hago yo, no son de farmacia. Yo les 
curo, les doy puntos, les quito las 
infecciones, no necesito a nadie. El 
año pasadp terminé con veintidós 
futbolistas y ninguno lesionado.

-¿Y que remedios milagrosos utili
za?

-Mis manos y mis materiales.

-Pero, ¿los metódos que emplea us
ted con los Jugadores difieren de los 
que aplican los masajistas, por ejem
plo, del Real Madrid?

-Sí, son distintos, pero no se lo 
puedo explicar. Allí trabajan sobre 
un cuadro médico y el masajista se 
limita a dar masajes. Yo, en cambio,

Victoriano Calvete

al estar en un equipo humilde ten
go que hacer de todo durante once
meses.

-¿Si le ofreciesen ser masajista de 
un equipo en categorías superiores al 
Alcalá lo aceptaría?

-No, garantizado. He tenido mu
chas ofertas para irme a equipos 
muy grandes de primera división y 
no he aceptado. Yo me voy a morir 
con mi camiseta.

•¿Le ofrece más confianza la nueva 
junta directiva que la habida con José 
García Rojas?

-Yo respeté al anterior presi
dente y demás directivos, y en estos 
momentos no les reprocho nada. 
Tuvieron que hacer frente a mu
chos problemas y aún así se consi
guió el ascenso. A Luis Fernández

Ríos le conozco desde hace tiempo 
al igual que a los miembros de su 
junta y estoy seguro de que van a 
trabajar para ayudar al club. -Tanto 
el entrenador como el nuevo presi
dente prometen para la próxima 
temporada trabajo, y se olvidan de 
un posible ascenso.

¿El equipo no ofrece suficiente con
fianza como para aspirar a ello?

-Si nos lo proponemos, y siem
pre y cuando haya un equipo traba
jador y honrado, se puede hacer. 
Pero es prematuro hablar de un as
censo.

-Estamos hablando del ascenso, si 
bien cabe la posibilidad de que las co
sas vayan mal y esta nueva aventura 
termine en descenso, ¿se le ha pasado 
por la imaginación?

-No, el Alcalá no va a descend
er. Aquí hay calidad, fuerza y lo que 
falte ya lo pondremos.

-¿Los fichúes que se han realizado 
serán suficientes para el actual equi
po?

-Para quedarnos en segunda di
visión B sí, sin embargo para ascen
der ya veremos. Aunque el año pa
sado con nueve juveniles consegui
mos lo que muy poquitos imagina
ban.

-¿Por qué tanto directivos como en
trenador siempre dicen que en el equi
po no hay figuras, cuando se sabe que 
al público le gusta saber que hay futbo
listas que podrían ser estrellas?

-Porque no las hay. En este 
equipo lo que hay son once trabaja
dores en el campo y las reservas son 
igual o más que ellos.

-¿Qué importancia tiene la presen
cia de un masajista en el Alcalá?

-Muy grande, yo soy como un 
padre. Tengo que estar en lo bueno 
y sobre todo en lo malo.

-¿Son muy quejicas los jugadores?
-Hay de todo, pero cuanto más 

grandes más quejicas son.
Celia Iglesias



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES
El C entro  C om ercia l LOS PINOS tien e  el éxito  asegurado.

POR SU CONCEPCION Locales de todos los tamaños
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

POR SU UBICACION En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17



EL TIPO LE DA MIL VUELTAS 
AL QUE QUIERA.

PRUEBELO. SE LO PRESTAMOS.
Desde hoy todos los que quieran 

pueden probar el nuevo Tipo, dar 

una o mil vueltas en  él, ponerlo a 

prueba, com probar su consum o o 

m ed ir  sus p restac io n es. Acér-

ÍBiCT
I  Q 33 2Q
F IA T  PLUS SERVICE

quese a  su concesionario, pida 

una cita y pruebe un coche que 

lo incluye todo  desde 1.387.000 

pesetas. Precio Llave en  Mano: 

IVA, tran sp o rte , jnatriculación,

im puesto  m unicipal, placas de 

m atrícu la , gastos de  g esto ría , 

IDENTI FIAT, 2 años 

de  FIAT ASSISTAN

C E y p ro m o c ió n .

NUEVA GAMA TIPO BOBO
C o n c e s io n a r io  O fic ia l:

LIDERCAR DOS MIL, S.A.
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31,600). Tel. 881 40 62

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42


